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Главкомы войск поясняют видеоролики 
из Послания президента

НА ЧТО СПОСОБНО НОВЕЙШЕЕ 
РОССИЙСКОЕ ОРУЖИЕ «САРМАТ», 

«АВАНГАРД» 
И «КИНЖАЛ»

Подробности читайте на > страницах 4 - 5.
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Такая грозная система, как 
ракетный комплекс «Сармат», 
может заставить любого врага 

в любой точке земного шара 
чувствовать себя неуютно...

Продолжение читайте 
на > странице 13.

Мария РЕМИЗОВА

Друзья семьи уже поздравили 
пару с рождением дочери.

В конце февраля 78-летний Эмма-
нуил Виторган и его 56-летняя жена 
Ирина стали родителями девочки 
Этель. Об этом журналистам поведала 
сама пара. Но Ирина и Эммануил Ге-
деонович поначалу не рассказывали 
о том, как дочь появилась на свет, и 
поклонники артиста обсуждали раз-
личные версии. Самая популярная 
- суррогатное материнство.

Жена Эммануила 
Виторгана Ирина 
родила в 56 лет
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Олег АДАМОВИЧ

В лидерах - машины из такси.

Последние несколько лет рейтинг самых 
угоняемых машин в России практически 
не меняется. В лидеры наряду с бизнес-
классом «японцев» попали и не самые 
престижные «корейцы».

Почему именно они? Эти автомобили 
сейчас активнее всего используют так-
сопарки. Угонщики быстро разбирают 
машины на запчасти и продают их раз-
ным перевозчикам. Лидера антирейтин-
га - Hyundai Solaris  - за последние два 

года стали красть в три раза чаще. При 
этом работа полиции принципиально не 
улучшается - по-прежнему правоохрани-
тели находят лишь 20% угнанных машин. 

По данным МВД, в 2017 году преступ-
ники угнали 21,8 тыс. машин.

1. Hyundai Solaris.
2. Kia Rio.
3. Toyota Camry.
4. Ford Focus.
5. Toyota Corolla.

ЦЕНА ДОГОВОРНАЯ

Юлия АРБУЗОВА 
(«КП» - Мурманск»)

Поход за справками  
может быть опасен для 
жизни - по крайней мере 
если вы живете в военном 
городке Видяево, что в 
Заполярье. СК проверя-
ет информацию о сходе 
ледяной глыбы со здания 
местной администрации 
на людей. 

Последствия безала-
берности коммунальных 
служб могли бы быть бо-
лее серьезными, если бы 
не полуторагодовалая де-

вочка. На видео с камер 
наблюдения (см. на сай-
те kp.ru) видно, что кроха 
настойчиво тянет забол-
тавшуюся с подругой ма-
му подальше от крыльца 
здания. Женщина, помед-
лив, поддается и делает 
несколько шагов назад. 
Именно в этот момент с 
крыши сходит большая 
снежная масса. В эпицен-
тре завала остается толь-
ко та самая подруга, а вот 
маму с ребенком задевает 
лишь по касательной. В 
результате взрослые отде-
лались ушибами, а ребе-

нок и вовсе не пострадал.
- Травмы у дочки Ксе-

нии только психологиче-
ские, - рассказала потом 
пострадавшая Светлана 
Бузова.

В сверхъестественную 
интуицию маленьких де-
тей психологи не верят.

- С точки зрения нау-
ки это всего лишь совпа-
дение. Но после таких 
счастливых случаев всегда 
хочется поверить в про-
видение, - прокомменти-
ровала детский психолог 
Елена Кандыбина. 
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Самые угоняемые 
автомобили в России -
 «Хёндэ-Солярис» и «Киа Рио»

Девочка спасла маму 
от ледяной глыбы
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Сталин был
отравлен?

Читайте на > странице 9.

65 лет назад умер «вождь 
народов»

Нужна ли нам уголовка 
за сексуальные 
домогательства

Милонов в студии

21.05 (мск)

Видео с камер 
наблюдения - 
на kp.ru

Газета нашего города    Томск
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ТОЛЬКО НА САЙТЕ KP.RU

Вступайте в нашу 
группу ВКонтакте

vk.com/kpru

Россия
www.kp.ru
 06.03.2018 Картина дня: в верхах

ДИСКУССИЯ
Зачем дочь 
Назарбаева 
заступилась 
за русский язык

ОБЩЕСТВО
Перевал Дятлова: Последний 
свидетель погибшей группы 
расскажет на детекторе 
лжи свою версию трагедии

ЗДОРОВЬЕ
Парень похудел 
на 33 кг и стал 
похож на сказочного 
принца

Дмитрий СМИРНОВ

Главный кандидат 
спел с «Лужниками».

Митинги сложно назвать 
стихией Владимира Путина. 
Глава государства предпочи-
тает мероприятия, где слыш-
но всех собеседников. Но в 
ходе предвыборной кампа-
нии можно и продемонстри-
ровать , что такое настоящий 
митинг.

Трибуны обновленных 
«Лужников» (крупнейшей 
арены страны) начали запол-
няться еще за несколько часов 
до приезда первого лица. И 
все это время вперемежку с 
популярными артистами на 
сцену выходили доверенные 
лица Путина, доступно объяс-
нявшие, почему иного выбора 
у страны нет.

- Вы знаете других канди-
датов в президенты? - вопро-

шал ауди торию режисер Ни-
кита Михалков. - Вы можете 
представить их верховными 
главнокомандующими ядер-
ной державы? Поэтому дру-
гих вариантов у нас нет!

- Благодаря воле Пути-
на Крым воссоединился 
с Россией, благодаря ему по-
явился Крымский мост. Пу-
тин - это развитие России, - 
вторил старшему товарищу 
актер Владимир Меньшов.

На сцену поднимались ар-
тисты, спорт смены, поли-
тики, но все ждали главного 
героя.

- Рад вас всех приветство-
вать в «Лужниках», - осмо-
трелся по сторонам Путин. - 
Это уже не «Лужа», как 
говорили когда-то. Это наш 
обновленный стадион, кото-
рым мы гордимся.

У нас благородные и ясные 
цели, - продолжил он. - Мы 
хотим сделать нашу страну 

яркой, устремленной вперед 
в будущее, потому что здесь 
жили наши предки, живем 
мы, живут наши дети и будут 
жить наши дети и внуки. Мы 
сделаем все для того, чтобы 
они были счастливы. За нас 
и кроме нас этого не сделает 
никто. Но если мы это сдела-
ем, то ближайшее десятиле-
тие, весь XXI век пройдет под 
знаком наших ярких побед. 
Мы сделаем это!

За спиной Путина в этот 

момент стояли победители 
только что завершивших-
ся зимних Игр в корейском 
Пхенчхане.

- Наши хоккеисты после 
победы на Олимпиаде пели 
гимн, но мы не слышали му-
зыки, - приложил Путин па-
лец к уху. - Давайте споем его 
как полагается.

Наверное, это был един-
ственный в своем роде кон-
церт - гимн России в испол-
нении президента страны 

вместе с 80-тысячным ста-
дионом.

- Спасибо вам большое 
всем за поддержку! Храни 
вас Господь! - закончил свое 
краткое выступление Путин 
и пошел пожимать руки во-
лонтерам.
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Владимир Путин, выступая на митинге «За сильную Россию!» на стадионе 

«Лужники», рассказал, как нам стать страной, которой все будут завидовать...

Владимир ПУТИН:

Если это сделаем,
XXI век пройдет
под знаком 
наших побед

Дмитрий Смирнов 
в «Коридорах 

власти» по будням
с 9.45 (мск) 

на Радио «КП».

FM.KP.
RU

Игорь ЕМЕЛЬЯНОВ

Кандидат в Президенты 
России после 
происшествия 
дала комментарий 
«Комсомолке».

- Вы сообщили в соцсетях, что 
на вас напали в Петровском пу-
тевом дворце в Москве, на дне 
рождения Михаила Горбачева. 
Нападавший известен?

- Да. Полицию мы ждали 
минут 40. Если бы не охрана 
Михаила Горбачева, я не знаю, 
чем бы это все могло закон-
читься. Они нам помогли это-
го человека поймать сразу по-
сле нападения. Его зовут Алан. 
При нем были документы. 
Он - личный помощник пред-
седателя Московской город-
ской Думы Алексея Шапош-
никова. Сам Шапошников был 
на дне рождения Горбачева, 
мы с ним виделись. При ин-
циденте он не присутствовал. 

Но я жду реакции господина 
Шапошникова. Это все-таки 
его  помощник. 

- Нападавший кричал «За Жи-
риновского»?

- Крик такой был, но здесь, мне 
кажется, дело не в крике, а в том, 
что человек на женщину, которая 
одна идет по проходу, может вот 
так напасть и что-то ей плеснуть 
в лицо. Сегодня это вода, зав-
тра может быть 
кислота. Это 
абсолютная 
безнаказан -
ность. И резуль-
тат ненависти, 
которая внушается нашим гражда-
нам по поводу людей с разными 
точками зрения.

- Полагаете, это реакция на 
ваш конфликт с Жириновским 
на теледебатах, где вы плеснули 
в него водой в ответ на оскор-
бления?

- Я не знаю. Для меня это конфликт 
на почве ненависти за те взгляды, 
которые я высказываю. 

- Как действова-
ли сотрудники по-
лиции?

- По моему запросу 
они берут материалы с 
камер видеонаблюдения. И мы будем 
восстанавливать картину того, что 
произошло.

- Горбачев нападение видел?
- Нет, нападавший меня подкарау-

ливал на выходе. 

- Как вы сами ква-
лифицируете это на-
падение?

- Я не могу тракто-
вать это правонаруше-

ние никак. Этим должны заниматься 
полиция и прокуратура.

- Это нападение на Собчак 
как на гражданина или на Соб-
чак - кандидата в президенты?

- Конечно, как на кандидата в пре-
зиденты страны.

Видео
нападения -

на сайте 
kp.ru
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руководителя 
Мосгордумы

по имени Алан
(слева) покинул 

шефа,
чтобы атаковать 
Собчак (справа).

Ксения СОБЧАК - о нападении на нее:

Сегодня это вода, 
завтра может быть кислота...

РЕАКЦИЯ
«Произошедшее се-

годня - провокация и ху-
лиганство. Уверен, что 
правоохранительные ор-
ганы разберутся в слу-
чившемся. И виновные 
понесут соответствую-
щее наказание»,  - на-
писал на своей страни-
це в Фейсбуке глава 
Мосгордумы Алексей 
Шапошников о напа-
дении Алана Дзуцева, 
помощника спикера, на 
Ксению Собчак. Глава 
столичного законода-
тельного органа подчер-
кнул: молодой человек - 
стажер Мосгордумы. А 
отнюдь не его личный 
помощник. Так предпо-
ложила Собчак после 
проверки документов 
у напавшего на нее в 
Петровском путевом 
дворце (что у станции 
«Динамо»), где первый 
Президент СССР Миха-
ил Горбачев отмечал 
свой день рождения и 
где состоялось напа-
дение на единственную 
женщину - кандидата в 
Президенты России.
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Захар ПРИЛЕПИН, писатель, офицер армии ДНР: 
- Вариант Владислава Суркова про Гиви, предложенный им 

в Твиттере, меня вполне устраивает. Есть и другие герои  - 
«Арсен-Мотор», «Донецкая Спарта», «Призрак».

Максим СКРЯБИН, замкомандира авиаполка:
- Наше оружие должно служить одной цели: защищать 

страну. Мой вариант - «Граница на замке».

Сергей ПАЛАГИН, летчик, Герой России:
- «Миротворец». Только за счет такой «дубины» можно со-

хранить мир. 

Андрей АФАНАСЬЕВ, телеведущий «Царьграда»:
- Мы уже предложили на сайте Минобороны название «Царь-

град»  - как символ стремления России к геополитической 
стабильности в мире. 

Семен ПЕГОВ, 
военкор и автор проекта WarGonzo:

- Предлагаю «Спарта». Спартанский дух остановил огромную 
армию. Сила не в количестве, а в качестве.

Иван ВОРОБЬЕВ, 
председатель «Боевого братства»:

- «Возмездие» - наш ответ на внешнюю агрессию.

Егор ХОЛМОГОРОВ, философ, ведущий 
Радио «Комсомольская правда» (fm.kp.ru):

- Раз уж у нас показали ракету «Сармат», а еще планируется 
ракета «Скиф», я бы назвал крылатую ракету «Варяг», а под-
водный беспилотник «Херсонес» или «Боспор».

Игорь МОЛОТОВ, писатель:
- Я бы прославлял оружие именами мучеников, как Гиви и 

Мозговой, и литераторов. Предложил бы атомную бомбу «За-
хар» и атомный ракетный крейсер «Лимонов». 

Игорь КУРДИН, 
глава клуба моряков-подводников:

- У нас было оружие под названием пыряло - что-то вроде 
заточки. Или шарашило - палка с чугунным набалдашником...

Полина КУЛИНА, 
русская крестьянка из Германии:

- Есть чудесное русское слово «накатил». Можно еще «Поде-
лом» назвать. Еще бы ракетушку нам по имени «Фунт изюму».

Подробнее о новом нашем оружии - на > стр. 4 - 5.
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В Послании Федеральному собранию 
Владимир Путин предложил придумать 
имена для наших суперракет. И мы спросили:

А как бы вы назвали новое 
российское оружие?

За последние сутки наш сайт посетили 
3 миллиона 465 тысяч человек

Картина дня: общество

Вы тоже можете дать свой ответ на «Вопрос дня» 
на нашем сайте - самый интересный 

мы опубликуем в «Комсомолке».

Главные темы дня и другие новости

Елена ЧИНКОВА

Предстоятель 
РПЦ просил 
помнить, кто 
подарил Балканам 
независимость.

Дождливым воскрес-
ным утром Патриарх 
Кирилл, прилетевший 
в Болгарию на торже-
ства в честь 140-летия 
освобождения стра-
ны от османского ига, 
отслужил литургию в 
кафедральном соборе 
Александра Невского. 
Храм построен благо-
дарными болгарами в 
память о русских вои-
нах, подаривших Бал-
канам независимость в 
1878 году.

А перед отлетом в 
Москву случился скан-
дал. Впервые в ходе 
зарубежного визита 
Святейший публично 
высказал недовольство 
первому лицу страны, 
которую посещает. На-
кануне на праздничном 
параде президент Бол-
гарии Румен Радев вы-
разил признательность 
за освобождение не 
единой русской армии, 
а разным народам, ее 
составляющим - поля-
кам, румынам, литов-
цам, финнам и другим.

- Россия выступи-
ла одна, презрев соб-
ственное благополучие 
и возможную полити-
ческую выгоду от не-
вмешательства в кон-
фликт. Здесь пролили 
кровь десятки тысяч 
русских солдат! Это ве-
ликий пример того, как 
духовная солидарность 
превозмогает полити-
ческий прагматизм. 
Не Польша, не Лит-
ва - Россия! Мне труд-

но было слышать все 
эти ссылки на участие 
других стран в осво-
бождении. Ни поль-
ский, ни литовский 
сеймы не принимали 
участия в решении о 
начале войны с Осман-
ской империей. Мы за 
историческую правду. 
Мы завоевали ее сво-
ей кровью, и не может 
быть никаких причин, 
чтобы ее неправильно 
интерпретировать, - 

жестко заявил прези-
денту Патриарх во вре-
мя встречи.

Глава государства 
пытался объяснить, 
что имел в виду наро-
ды, входившие в со-
став русской армии. 
Уже в аэропорту пред-
стоятель РПЦ выска-
зал уверенность, что 
такой политический 
контекст скоро уйдет.

- Оказывается, лейб-
гвардии финляндский 
полк принимал уча-
стие в освободитель-
ной борьбе! Но это 
был полк российской 
гвардии, расквартиро-
ванный в Финляндии. 
Точно так же и полки, 
расквартированные в 
Польше. Мое самое 
светлое воспоминание 
от визита - это посеще-
ние Шипки (горная 
вершина, где героиче-
ски сражались русские 
войска и ополченцы. - 
Авт.). Там мы не уви-
дели ни финляндских 
флагов, ни польских - 
только флаги России и 
Болгарии. Я убежден, 
что негативный по-
литический контекст 
пройдет. Дай Бог, что-
бы это быстрее поняли 
политики! - заключил 
Святейший.

София.
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Александра КОЗЛОВА

Больше всего 
получают в аппарате 
правительства, меньше 
всего - в Роспечати.

За год средняя зарплата чинов-
ника федерального уровня выросла 
на 2,7% и составила 118 тысяч ру-
блей. Это ровно в 3 раза больше, 
чем средняя зарплата в стране. 
Росстат проанализировал, сколько 
получают служащие в центральных 
офисах различных министерств и 
ведомств.

Самое прибыльное ме-
сто  - аппарат правитель-
ства. Несмотря на то что 
за год зарплаты там упали 

на полпроцента, его сотрудники 
все равно получают самое высо-
кое жалованье - 227 тыс. руб. На 
втором месте  - администрация 
президента. На третьем - Счетная 
палата.

Среди министерств наиболее 
привлекательные зарплаты в 
МИДе и Минфине. Самыми низ-
кооплачиваемыми госслужащими 
по итогам прошедшего года стали 

работники Роспечати со средней 
зарплатой 59 тыс. руб., Роснедр - 
60,2  тыс.  руб. и Ростуризма  - 
61,3 тыс. руб. По данным Росстата, 
всего федеральных госслужащих в 
нашей стране чуть больше 38 ты-
сяч. При этом, несмотря на 
такие доходы, штат уком-
плектован всего на 85%.

Зарплата чиновника 
в 3 раза выше средней
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Президент Болгарии Румен Радев (слева) 
оправдывался перед Патриархом, что 

в своем выступлении он имел в виду народы, 
входившие в состав русской армии...

Патриарх пристыдил президента Болгарии:

Вашу страну освободила от турок 
Россия! Не Польша и не Литва!
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Александр КОЦ

Главкомы РВСН, ВКС 
и ВМФ рассказали 
подробности о новейших 
российских вооружениях, 
взбудораживших 
мировые СМИ.

- В условиях создания США глобаль-
ной системы ПРО, элементы которой 
окружают нашу территорию, приняты 
ответные меры. Они позволяют га-
рантированно противодействовать 
этой угрозе безопасности России, - 
заявил командующий Ракетными
войсками стратегиче-
ского назначения Сер-
гей Каракаев.

По словам генерал-
полковника, испы-
тания новой тяжелой 
межконтинентальной 
ракеты «Сармат», сме-
няющей «Воеводу», 
успешно стартовали в 
декабре.

- По своим харак-
теристикам и боевой 
эффективности ракета «Сармат» 
превосходит предшественников и не 
имеет мировых аналогов, - пояснил 
командующий РВСН. - Беспреце-

дентная масса полезной 
нагрузки и универсаль-
ность боевой платфор-
мы ракеты «Сармат» 
позволяют оснащать ее 
разделяющуюся голов-
ную часть всеми типами 
боевых блоков. Она по-
ражает цели на больших 
дальностях, используя 
различные траектории 
полета.

А испытания ракет-
ного комплекса «Аван-
гард», оснащенного 
планирующим крыла-

тым блоком, завершены.
- От боевых блоков, летя-

щих к цели по баллисти-
ческой траектории, пла-
нирующий крылатый блок 
отличает вот что: он летит 
на высоте в десятки кило-
метров в плотных слоях ат-
мосферы, - рассказал Сергей 
Каракаев. - Блок движется 
на гиперзвуке на межконти-
нентальную дальность. Ма-

неврируя по курсу и высоте, 
он обходит зоны обнаружения и по-
ражения всех перспективных средств 
противоракетной обороны.

Еще одна новинка, о которой го-
ворил президент, - авиакомплекс 
«Кинжал». Он обеспечивает нане-
сение ударов по целям на дальность 
более 2000 км без захода в зону ПРО 
противника.

- Высокоскоростной самолет-

носитель позволяет до-
ставить ракету с уникаль-
ными летно-техническими 
характеристиками в район 
сброса за минуты, - расска-
зал главком ВКС генерал-
полковник Сергей Сурови-
кин. - Маршевый двигатель 
аэробаллистической раке-
ты за секунды разгоняет 
боезаряд до гиперзвуковой 
скорости.

Ракета маневрирует на 
превышающих 
скорость звука 
скоростях. И га-

рантированно преодолева-
ет противодействие систем 
ПРО.

- Все пуски гипер звуковых 
аэробаллистических ракет 
поразили цели, - добавил 
главком ВКС. - С 1 декабря 
2017-го первое авиаформи-
рование, оснащенное ави-
ационным ракетным ком-
плексом «Кинжал», начало 
опытно-боевое дежурство. 
С отработкой боевого при-
менения.

О новом подводном беспилотни-
ке рассказал главком ВМФ адмирал 
Владимир Королев. Испытана ядерная 
энергоустановка.

- Она позволяет необитаемому 
подводному аппарату двигаться на 
глубине более тысячи метров и на 
большой скорости, оставаясь неза-
меченным для противника, - пояс-
нил главком ВМФ. - Мы получили 
неограниченную дальность плавания, 
низкую шумность и высокую манев-
ренность. И скрытный выход к объ-

ектам поражения.
По словам Вла-

димира Королева, в 
состав ВМФ океан-
ская многоцелевая 
система войдет по 
завершении цикла 
испытаний.

- Это оружие 
позволит ВМФ 
решать широкий 
спектр задач в 
дальней морской 
зоне, в акваториях 
у территории про-
тивника, - добавил 
адмирал.

Картина дня: в стране

«Россия добилась в Сирии очевидной 
победы, достигнутой с впечатляю-
щей эффективностью, гибкостью и 
координацией военных и политиче-
ских действий. Параллельно РФ сме-
стила США с первого места в деле 
разрешения политического кризиса 
на Ближнем Востоке, дипломатиче-

ское лидерство Вашингтона в регионе 
подор вано. Укрепились позиции рос-
сийского бизнеса, который сможет 
сыграть важную и выгодную для себя 
роль в реконструкции Сирии».

Журнал Military Review,  
официальное издание  

вооруженных сил США.

«Кинжал» наточен. «Авангард» на подходе
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О НАС ПИШУТ

Дмитрий ОЛЬШАНСКИЙ

Поразительна, конеч-
но, эта тусовка людей, 
которые совершенно 
серьезно говорят, что 
не нужно ни армии, ни 
ракет, ни бомбы, ни во-
енных планов, что нет в 
мире врагов, что не от 
кого защищаться, что 
все это ужасно, ужасно, 
ужасно.

Так и говорят.
Разумеется, все это не 

нужно и ужасно только 
в России.

Где угодно еще - хоть 
в Америке, хоть в Из-
раиле, хоть в Китае, хоть 
у арабов каких-нибудь, 
хоть у соседней страны, 
неназываемой от гре-
ха, - там совсем другое 
дело, ну что вы, и там 
любое оружие, любая 
армия очень даже же-
лательна, ну или хотя 
бы естественна и ника-
ких возражений не вы-
зывает.

Но не здесь.
А если поднять брови 

и спросить: позвольте, 
а что же тогда нужно 

здесь? - они, конечно, 
скорчат благочестивую 
рожу и скажут, что нуж-
ны, мол, образование и 
медицина.

Но если вы не идиот, 
то вы отлично помните, 
что было с образовани-
ем и медициной, когда 
у власти и вокруг вла-
сти были те самые лю-
ди, которым ракеты не 
нужны.

И как поступают с об-
разованием и медици-
ной те их друзья и кол-
леги, которые занимают 
должности до сих пор.

Так что это простое и 
милое вранье не рабо-
тает.

Больше того, очевид-
но, что если вам нужны 
военные, то вам нужны 
инженеры, врачи, шко-
лы, лаборатории - а если 
вам военные ни к чему, 
а только велосипеды, 
шенгенские визы и 
борьба с харрасментом, 
то вы зарежете и врачей, 
и учителей.

Это уж не говоря о 
том, что без ракет и 
военных ваших учите-

лей и врачей разбомбят 
другие военные други-
ми ракетами, и как это 
бывает, мы уже видели 
много раз.

Эх, да что это за без-
надежная полемика с 
мнением слабоумных, 
которые только приду-
риваются, что они сла-
боумные, а на самом-то 
деле отлично все пони-
мают, но, как однажды 
и навсегда сказал Кон-
стантин Крылов, наши 
голуби - это просто чу-
жие ястребы.

«Вопрос дня» о том, 
как назвать новое 

российское оружие, - 
на < стр. 3.

 ■ ЛИЧНЫЙ ВЗГЛЯД

Наши голуби - 
это просто чужие ястребы

 Полное выступление 
президента  
и видеоролики 
о новом оружии - 
на сайте kp.ru
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Александр БОЙКО

400 противоракет - 
уже не защита 
для тех, кто грозит 
России, и это 
благодаря прорывным 
разработкам 
наших ученых.

С тех пор, когда в сере-
дине XX века у России по-
явилось ядерное оружие, 
США пытаются создать 
щит противоракетной обо-
роны (ПРО). Ради возмож-
ности безнаказанно бить 
первыми. Как в 1945-м 
по Хиросиме и Нагасаки.

Последние 20 лет США 
убеждали всех, что систе-
мы ПРО в Восточной Ев-
ропе - защита от Ирана и 
Северной Кореи. Да еще 
пугали членов НАТО атака-
ми террористов с ядерными 
и химическими бомбами. 
«Да нет у этих стран таких 
ракет!» - удивлялись нашли 
дипломаты. Но их не слы-
шали.

«Россия потратит деньги 
впустую, если вложится в 
вооружение против врага, 
которого нет. Эти деньги 
логичнее потратить на мо-
дернизацию российского 
общества», - вещал на ВВС 
7 лет назад тогдашний ген-
сек НАТО Андерс Фог Рас-
муссен.

Но ВПК России, невзи-
рая на западные увещева-
ния, выдал принципиально 
новые виды вооружений. И 
вовремя.

По данным наших 
военно-дипломатических 
источников, США раз-
вернули более 400 ракет 
ПРО, направленных про-
тив России. В Калифорнии 
и на Аляске появилось 40 
новых шахтных противо-
ракет дальнего перехва-
та GBI. 180 противоракет 
Standart-3 размещены на 
кораблях ВМС США в Ат-
лантике и Тихом океане. 
Десятки элементов ПРО 
развернуты на американ-
ских базах в Японии, Ис-
пании и Румынии.

«Последние три года мир 
держится на намеренных 
утечках о разработке в Рос-
сии автономных подводных 
аппаратов-беспилотников 
с мощными ядерными бое-
головками, способных по-
топить Американский кон-
тинент. Военным США не 
дают поднять над Россией 
меч только потому, что они 
не смогут прикрыть свое-
го налогоплательщика щи-
том», - объяснил «КП» ин-
формированный дипломат.

Сегодня американцам да-
ли понять: случись завтра 
третья мировая, личные 
бункеры уже не помогут. 
Дырявый противоракет-
ный зонтик не оставит вре-
мени собрать вещи и до-
браться до бомбоубежища.

- Если НАТО применит 
против России любое ору-
жие, по территории США 
последует тотальный удар. 
Только после этого мир 
поймет, чей противора-
кетный щит прочнее. Раз-
вернутые элементы ПРО 
в космосе дадут возмож-
ность членам НАТО во всех 

красках видеть последние 
секунды существования 
США, - объясняет главный 
редактор журнала «Нацио-
нальная оборона» Игорь Ко-
ротченко.

- 400 ракет ПРО нашим 
новинкам не помеха?

- Это забор из гнилого 
штакетника. Все их базы и 
морские группировки будут 
подавлены высокоточным 
оружием с гиперзвуковой 
скоростью. Мы единствен-
ная страна в мире, которая 
таким обладает. Ракеты 
ПРО бесполезны против 
оружия со скоростью бо-
лее 10 махов, не имеющему 
ограничения по дальности 
полета.

- Зачем мы рассказали о 
новинках?

- Эти системы уже выпу-
скаются серийно и стоят 
на боевом дежурстве. Но в 
России есть и другие пер-
спективные сверхсовремен-
ные системы вооружения. 
Крылатая ракета с ядерной 
установкой «Сармат» про-
шла полный объем испыта-
ний. Скоро заменит на бое-

вом посту самую тяжелую в 
мире межконтинентальную 
ракету «Воевода», которую 
в НАТО прозвали «Сатана». 
Такая ракета может сколько 
угодно маневрировать и в 
итоге доставить на террито-
рию страны-агрессора хоть 
через Северный, хоть через 
Южный полюс все что нам 
угодно.

- Официальные лица 
США опять твердят, что 
создаваемая американская 
глобальная ПРО якобы не 
направлена против России.

- Очевидно, новые мето-
дички еще не разослали. А 
если серьезно, разработки 
российских ученых не по-
зволят Пентагону в обо-
зримом будущем нанести 
безнаказанный удар. При 
этом Россия не нарушила 
ни один из существующих 
договоров, в том числе о 
ракетах средней и меньшей 
дальности (РСМД).
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Вице-президент США Майк Пенс в феврале инспектировал размещение в Японии 
элементов системы ПРО, которая в марте свою актуальность утратила...

Американский щит ПРО - 
дырявый 
забор

Игорь ЯКУНИН

Спецпредставитель США 
по Украине Курт Волкер 
заявил, что ДНР и ЛНР надо 
расформировать - ради мира 
на земле. Но понимания 
почему-то не встретил.

«ЛНР и ДНР  - образования, создан-
ные для маскировки роли России и 
поддержания конфликта, они должны 
быть расформированы. Для них нет 
места в конституционном порядке Украи-
ны»,  - заявил Волкер в Гудзонском ин-
ституте.

Реакция последовала незамедлитель-
но, и была она резкой.

Глава Комитета по международ-

ным делам Совета Федерации Кон-
стантин Косачев заявил, что амери-
канская сторона и господин Волкер, ее 
представляющий, объективными посред-
никами на юго-востоке Украины не яв-
ляются.

Также Косачев пояснил, что методы 
Волкера совпадают с методами киев-
ского режима.

Зампред Комитета Госдумы 
по международным делам Алексей 
Чепа назвал заявление Волкера попыт-
кой пересмотра минских договоренно-
стей:

«Если Волкер предполагает, что Рада 
сможет, приняв какой-то закон, «рас-
формировать» ЛНР и ДНР, то это точно 
не приблизит к мирному решению про-
блемы. И ничего не даст, кроме допол-

нительных сложностей людям на этой 
территории».

Представитель ЛНР Родион Миро-
шник считает, что спецпредставитель 
США по Украине путает причину и след-
ствие:

«ЛНР и ДНР  - и сторона конфликта, и 
сторона переговоров. Они избраны во-
леизъявлением жителей Донбасса. Они 
представляют их интересы. Заявляя о рас-
формировании республик, Волкер путает 
причину и следствие. Ведь к госперевороту 
в Киеве именно США имели прямое отно-
шение. Ну а появление республик стало 
реакцией жителей Луганска и Донецка 
на беспредел, творившийся в Киеве».

Аудио - ответ сенатора 
Алексея Пушкова - 
на сайте kp.ru

 ■ СЛОВО НЕ ВОРОБЕЙ

Волкер «распустил» республики Донбасса?

 ■  КАК ДОБИТЬСЯ РАССЕЛЕНИЯ 
АВАРИЙНОГО ДОМА
У нас дом признан аварийным, но 

снос и расселение назначили аж на 
2039 год! Дом в трещинах, жить в нем 
опасно, в большинстве квартир - ве-
тераны, инвалиды. Как нам добиться 
расселения? Местные депутаты пыта-
лись помочь, но в администрации им 
ответили, что пока нет возможности.

Владимир Петрович, Красноярск.
- Вам нужно взять ксерокопии писем 

депутатов, ответов им из администрации 
города и поскорее писать всем кандида-
там в президенты. Ведь все они говорят о 
внимании к ветеранам, подчеркните, что в 
доме живут именно такие люди. Пришлите 
фотографии, подтверждающие, что дом 
пошел трещинами, все разваливается. 
Также привлекайте прокуратуру, посколь-
ку у вас есть угроза жизни и здоровью.

 ■  ОСВОБОДЯТ ЛИ ОТ НАЛОГА 
РАБОТАЮЩЕГО ПЕНСИОНЕРА
Моя дочь в 53 года досрочно вы-

шла на пенсию, купила дачный до-
мик. Его освободят от налога?

Мария.
- Пусть дочь берет пенсионное удосто-

верение, делает копию и несет в налого-
вую инспекцию вместе с заявлением: я 
являюсь пенсионером, прошу предоста-
вить мне льготу по налогу на имущество - 
единственный дачный дом. Когда и по 
какой причине она ушла на пенсию, про-
должает ли работать - никого не волнует.

 ■  МЕЖЕВАНИЕ: ОБЯЗАТЕЛЬНО 
ИЛИ ПО ЖЕЛАНИЮ?
У меня садовый участок, есть сви-

детельство о собственности на дом, 
на землю и кадастровый паспорт, 
где сказано, что площадь участка 6 
соток, но границы не установлены. 
По факту стоит забор. Обязательно 
ли мне делать межевание?

Анатолий.
- Если вы решите продавать участок, 

покупатель посмотрит: забор есть, спора 
с соседями нет, свидетельства о собствен-
ности на дом и на землю есть - значит, 
можно продавать-покупать без проблем. 
Так что тратиться на межевание вам не 
обязательно.

 ■  ХОЧУ ПОВЕСИТЬ РЕКЛАМУ 
НА СВОЕМ БАЛКОНЕ
Могу ли я повесить рекламу на фа-

саде многоэтажного дома на своем 
балконе? Что мне за это будет?

Олег.
- В лучшем случае - ничего. В худшем - 

начнется спор с ТСЖ, старшим по дому, 
инициативной группой жильцов и т. п. Вам 
скажут: все, что находится снаружи, - это 
общее имущество дома, распоряжаться 
им можно только с согласия общего со-
брания собственников квартир. Вы ска-
жете - нет, это мой балкон, что хочу, то 
и делаю. Главное, чтобы эта реклама не 
выходила за границы вашего балкона и 
была приличного содержания.

Подготовила Анна НИКОЛАЕВА.

 ■  НАРОДНЫЙ 
АДВОКАТ

Консультирует 
почетный адвокат 
России 
Леонид ОЛЬШАНСКИЙ. 

Свои вопросы вы можете 
задать в прямом эфире 
программы «Народный 

адвокат» на Радио 
«Комсомольская правда» 

по субботам с 16.00 до 18.00 (мск).

FM.KP.
RU

Видео о новом 
российском 
оружии - 
на сайте kp.ru
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Павел ЧЕРНЫШОВ

Экологи, лесопромышленники  
и ретейлеры России  
выступили за постепенный 
отказ от полиэтиленовой 
упаковки.

Экспертный совет при правительстве Рос-
сии предлагает запустить пилотный проект 
по ограничению оборота полиэтиленовых 
пакетов в 20-километровой зоне вокруг 
Байкала, в Крыму и в других курортных 
зонах. Об этом в ходе «круглого стола» на 
тему «Ответственное потребление. Модный 
тренд или необходимость?», организован-
ного группой лесопромышленных компаний 
Segezha Group (входит в АФК «Система») 
в партнерстве с Ассоциацией менеджеров 
России, сообщил руководитель рабочей 
группы «Экология и природопользование» 
экспертного совета при правительстве РФ 
Рашид Исмаилов.

СРОК РАЗЛОЖЕНИЯ - ОТ 400 ЛЕТ
- Мы предложили сделать пилоты по огра-

ничению оборота полиэтиленовых пакетов 
в экологически уязвимых зонах. Например, 
на Байкальской природной территории. 
На территории 20 км сделать такой за-
прет, посмотреть, как это будет работать, 
обобщить практику, - поделился планами с 
экспертным сообществом и журналистами 
Рашид Исмаилов. - Потом вынести это, воз-
можно, на тиражирование в другие регионы 
с уникальной природной средой.

В ходе «круглого стола» были представле-
ны итоги выполнения поручения Экспертно-

го совета правительства РФ по выработке 
совместно с Комитетом по экологии Откры-
того правительства мер государственного 
регулирования по сокращению потребле-
ния полиэтиленовой упаковки и пакетов.

По экспертным данным, ежегодно в Рос-
сии реализуется 65 млрд. штук полиэтиле-
новых пакетов. Только население Москвы 
в год использует 4 млрд. таких сумок, и 
если не принять соответствующие меры, 
то через 100 лет их площадь позволит вы-
стелить всю территорию столицы России 
56 раз. На долю отходов в виде полиэти-
леновых пакетов сегодня приходится 325 
тысяч тонн в год от общего объема твер-
дых коммунальных отходов. При этом они 
являются «бессмертным» мусором, срок их 
разложения - от 400 до 1000 лет.

- Осознавая значимость проблемы и ее 
катастрофические последствия, 76 стран 
мира уже ввели запрет или ограничения 
на обращение полиэтиленовых пакетов в 
торговле. На долю этих стран приходится 
80% населения жителей земли. В России 
подобные ограничения до сих пор отсут-
ствуют, - уточнила вице-президент Segezha 
Group Мария Василькова. - Только опе-
ративное вмешательство государства и 
принятие мер, регулирующих оборот по-
лиэтиленовых пакетов в России, позволит 
нивелировать негативные экологические 
последствия и обеспечит минимизацию не-
восполнимого ущерба окружающей среде.

СОКРАТИТЬ «ПОЛИЭТИЛЕНОВЫЙ 
СЛЕД»

Эксперты высказали единое мнение, что 
избавиться от пластиковых материалов 

сегодня не так просто, так как они при-
сутствуют во многих отраслях и сферах 
жизни человека.

- Время - максимально сократить «полиэ-
тиленовый след» на земле путем вторичной 
переработки и замещения этого явления 
экологически дружественным сырьем,  - 
констатировала Мария Василькова.

Топ-менеджер лесопромышленного ком-
плекса предложила постепенно ограничить 
прием отходов из пластика на полигоны 
ТБО; запретить в стране бесплатную раз-
дачу одноразовых пакетов в торговых сетях 
до конца 2018 года, сократить до конца 
2019 года общее количество реализуемых 
в стране одноразовых полиэтиленовых па-
кетов до уровня, эквивалентного до 90 
штук в год на человека и до 40 пакетов 

к 2025 году. Также, по ее мнению, было 
бы целесообразно, чтобы цена пластико-
вого пакета в ретейле была не меньше 
бумажного за счет акциза, поступающего 
в экологический фонд для финансирования 
оборота и переработки отходов.

В ходе «круглого стола» участники обсу-
дили также предложения по стимулирова-
нию производства и потребления биоразла-
гаемой упаковки в обществе, обосновали 
необходимость запрета производства и 
продажи полиэтиленовых пакетов для му-
сора (включая биодеградирующие), опреде-
лили требования к экологичной упаковке 
(ГОСТы и маркировку), пилотные проекты 
запрета оборота полиэтиленовой упаковки 
в 20-километровой зоне всех значимых 
рекреационных зон.

Курорты без пакетов
 ■ ТЕНДЕНЦИЯ
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Мария Василькова (вторая слева) обратила внимание 
экспертов, что 76 стран мира ввели запрет или ограничения 

на обращение полиэтиленовых пакетов в торговле.
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Роспотребнадзор рассказал,  
как правильно покупать духи к 8 Марта

Александра КОЗЛОВА

В первую очередь парфюм  
все равно нужно нюхать.

Это мы в каждом празднике видим воз-
можность отдохнуть, а Роспотребнад-

зор видит в нем потенциальную 
опасность. Для организма или 
кошелька. Накануне 8 Марта 
защитники прав потребителей 
выпустили памятку о выборе 

парфюма в подарок. 
 

Совет первый:
Попросить  
понюхать духи

Тут специалисты Роспотребнадзора Аме-
рику не открыли. 

Продавец обязан предоставить возмож-
ность покупателю ознакомиться с запахом 
парфюма. 

Совет второй:
Проверить содержимое 
упаковки

Как только выбор сделан и наступает мо-
мент покупки, надо проявить двойную бди-
тельность. 

Обычно продавец несет на кассу новый 
флакон в коробке, запечатанной в целло-
фановую пленку. Важно попросить снять 
пленку, открыть коробку, осмотреть флакон, 
проверить распыление. 

Совет третий:

Внимательно 
прочитать этикетку 

Там должно быть указано: название, юри-
дический адрес изготовителя, юридический 
адрес импортера (по которому можно отпра-
вить претензии), объем флакона, срок годно-
сти, условия хранения, список ингредиентов 
и особые меры предосторожности.

Если возникает сомнение в качестве про-
дукции, покупатель имеет право запросить 
у продавца товарно-сопроводительную до-
кументацию. А именно - сертификат или 
декларацию соответствия требованиям за-
конодательства о техническом регулирова-
нии. В сертификате нужно проверить срок 
его действия. Если сертификата нет или на 
упаковке нет информации об изготовителе и 
импортере, безопасность духов не гарантиру-
ется. Такая дотошность в проверке баналь-
ного флакончика парфюма важна. По закону 
обменять косметику и духи просто так нельзя. 
Только если товар «содержит недостатки или 
при покупке была предоставлена недостовер-
ная информация о нем». В Роспотребнадзоре 
советуют апеллировать к статье 18 «Закона 
о защите прав потребителей». Там сказано, 
что при обнаружении недостатков в товаре 
покупатель имеет право:

✓ требовать замены товара на аналогичный;
✓ требовать замены товара на товар другой 

марки с доплатой или компенсацией (в за-
висимости от цены);

✓ потребовать скидки;
✓ требовать возврата денег.

 
- Милый,  

а почему флакон 
наполовину пуст?  

Ты столько вынюхал, 
пока выбирал?!

Выбираем 
лучшие 
подарки -  
на kp.ru. Там 
же - видео, как 
выбрать букет
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Алена МАРТЫНОВА

Авиакатастрофа Ан-148 
11 февраля унесла жизни  
65 пассажиров и шести чле-
нов экипажа, летевших из  
Москвы в Оренбургскую об-
ласть. Спустя почти три не-
дели не все погибшие еще опо-
знаны, а компенсацию в 1 млн. 
рублей от страховщиков пока 
получили лишь несколько семей. 
И это оказалось на руку ушлым 
мошенникам. «Комсомолка» 
разбиралась, кто зарабаты-
вает на чужом горе.

«СКИНЬТЕ ХОТЬ  
100 РУБЛЕЙ»

29-летний москвич Алексей 
Никитченко, летевший тем 
рейсом, был единственным 
кормильцем в семье. Жена в 
декрете, родители в другом 
городе. Спустя три дня после 
авиакатастрофы в соцсетях 
появилось объявление о сбо-
ре денег его родне.

«Семья Алексея сейчас на-
ходится в очень трудном по-
ложении, на руках у вдовы 
двое детей двух и трех лет, - 
написал ВКонтакте 20-летний 
житель Реутова Дмитрий Ер-
шов. - Средства, положенные 
государством, Наталья полу-
чит не скоро. Я редко прошу 
о помощи, но даже 100 рублей 
сейчас помогут Наташе прово-
дить любимого в последний 
путь». Несколько дней благо-
детель щедро собирал лайки, 
а вместе с ними и переводы от 
интернет-пользователей. Пока 
не выяснилось, что Ершов к 
Никитченко никакого отно-
шения не имеет.

- Мне написали друзья, 
спросили: знаю я этого челове-
ка? - рассказала «Комсомолке» 
вдова Алексея Анна. - Конеч-
но, нет! Он переврал не только 
мое имя, но и информацию о 
детях: у нас один маленький 
сын. Конечно, тяжело, и фи-
нансово в том числе. Но я не 
собиралась никого просить о 
помощи. 

Как только Ершова разо-
блачили, он удалил свою стра-
ницу, а все собранные деньги 
якобы перевел Анне. И правда, 
ей от неизвестного отправите-
ля пришло 15 300 рублей. Но 
Ершов ли их перевел? А если 
он, все ли это деньги, которые 
он срубил на чужом горе?

К афере парень готовился 
заранее. 

Когда в подмосковном Реу-
тове устроили вечер памяти 
погибших, Ершов, оказав-
шийся в нужном месте, не упу-
стил возможности пообщаться 
с журналистами. Несколько 
местных СМИ написали, что 
для него крушение самоле-
та «стало личной трагедией, 
унесшей жизнь однокурсни-
ка». Притом что погибшему  
было 29 лет, а Ершову - всего 
20.

- Накануне, 10 февраля, мы 
переписывались, планирова-
ли встретиться. Так трагич-
но оборвалась его жизнь, - «с 
трудом сдерживая эмоции», 
заливал он журналистам. 

Ссылки на публикации 
Дмитрий разместил на своей 
странице - чем не подтверж-
дение дружбы с Никитченко? 
Почему из всех 65 пассажи-
ров аферист решил заработать 
именно на этой семье, неиз-
вестно. Возможно, потому что 
Алексей - один из немногих 
москвичей, которые были на 
борту. А Реутов всего в кило-
метре от МКАД. 

«Комсомолке» удалось до-
звониться «другу семьи».

- Ничего говорить не буду, - 
заявил Ершов и бросил трубку.

ПОХОРОНИЛ ЗАЖИВО 
ВСЮ СЕМЬЮ

Погоревшего афериста в 
родном Реутове хорошо зна-
ют. Из подмосковного кол-
леджа «Энергия», где Ершов 
учился на технолога пищево-
го производства (и где никог-
да не учился погибший Алек-

сей Никитченко. - Ред.), его 
отчислили месяц назад.

-  Мы все перекрестились! - 
признается бывший одно-
группник махинатора Ники-
та Иванов. - Он столько дел 
успел натворить. Дважды «ми-
нировал» колледж, и это толь-
ко цветочки. Отчислять его 
тогда не стали, ограничились 
беседой. Пожалели: сирота 
ведь, все родные умерли…

В сентябре, по словам Ни-
киты, группа договорилась за-
купить именную поварскую 
форму с вышитыми инициа-
лами. Впереди выпуск. Ершов, 
как староста, собирал деньги - 
по 3500 с человека, а всего в 
группе 23 студента. В ноябре 
форма должны была прийти. 
Но ни в декабре, ни даже в ян-
варе ее не было. Когда выяс-
нилось, что деньги тоже про-
пали, разгорелся скандал. А 
вскоре на пороге появилась 
женщина средних лет, по-
просила рассчитать полную 
стоимость долга и извинилась 
за сына.

- Сына? Так вы же умерли - 
только недавно скидывались 
на похороны, - вылупили гла-
за одногруппники.

Оказывается, несколько 
месяцев назад Дима при-
шел на занятия чернее тучи: 
«Мама долго болела, спасти 
не смогли. Даже не знаю, на 
что хоронить». Однокашники 
скинулись кто по 500, кто по 
2000. «Что бы я без вас делал! 
- растрогался «великий ком-
бинатор», засовывая деньги 
в карман. 

В общем, в тот единствен-
ный визит в колледж «вос-
кресшей» матери пришлось 
расплатиться не только за 
форму, но и за свои похо-
роны - набежало больше 
100 тысяч! Тогда же в группе 
узнали, что «умершие» па-
ру лет назад бабушка и дядя 
Димы Ершова вполне живы-
здоровы. Но денег «за их 

похороны» с мамы уже по-
стеснялись спросить - она 
как-то нехорошо держалась 
за сердце…

Куда студент-разводила 
тратил деньги, неизвестно. 
В колледж приезжал на ста-
реньком «Форде», ходил в од-
них и тех же джинсах. При 
этом вел себя очень уверенно. 
Чуть мероприятие, хватался 
за микрофон - хоть ведущим, 
хоть певцом. Однокурсников 
уверял, что работает в адми-
нистрации города, занимает-
ся досугом молодежи. И дей-
ствительно, со второго курса 
Ершов оформил свободное 
посещение, на занятиях бы-
вал редко, зато его часто ви-
дели в местном дворце куль-
туры. Чем точно занимался, 
никто не знает, с деловым 
видом крутился в дверях. 

Мы позвонили в тот самый 
реутовский ДК.

- Знаю такого, но у нас не 
работал. Так и напишите: ни-
ког-да-у-нас-не-ра-бо-тал! - 
отрезал директор.

«НУ И РОДСТВЕННИЧКИ»
Мало того. По какому-то 

невероятному совпадению 
«великий комбинатор» ока-
зался связан еще с одним 
громким делом - Ольги Али-
совой, которая летом про-
шлого года насмерть сбила 
в подмосковной Балашихе 
шестилетнего Алешу Шим-
ко, в крови которого якобы 
обнаружили лошадиную дозу 
алкоголя.

- Этот Ершов - племян-
ник мужа Ольги Алисовой, 
которого называют крими-
нальным авторитетом, - сооб-
щил «КП» отец Алеши Роман 
Шимко. - Я его не раз видел 
на судебных процессах. И 
всегда он вел себя вызываю-
ще, с удовольствием выступал 
на камеры...

В сети есть записи, где Дми-
трий с пеной у рта защищает 
родственницу. Он даже ходил 
к Малахову на «Пусть гово-
рят».

P. S. Но самое интерес-
ное в этой исто- 

рии, что жуликом никто из 
правоохранительных органов 
пока не заинтересовался.

Обыкновенный цинизм

А вы сталкивались 
с обманом 
в соцсетях? 
Расскажите свои 
истории на kp.ru
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На похороны 
Алексея 

Никитченко 
жулик 

собирал 
деньги  

в соцсетях.

КСТАТИ 

В соцсетях  
не первый раз 
наживаются  
на чужом горе 

В 2015 году, после авиака-
тастрофы над Синайским полу-
островом, унесшей жизни 224 
человек, циничные предпринима-
тели начали торговать в интерне-
те одеждой с фото самой юной 
жертвы - 10-месячной Дарины 
Громовой. Футболки - 1500 руб., 
шапка - за 1228. Модели на фото, 
рекламирующие товары, расплы-
вались в улыбке, а родным по-
гибших бизнесмены предлагали 
15-процентную скидку. Юристы 
разводят руками: с точки зрения 
закона предъявить предпринима-
телям нечего. Родным остается 
только через суд отстаивать свои 
права на фото.

«Великий комбинатор»  
из Подмосковья зарабатывал  
на жертвах авиакатастрофы

Ради вкусных 
обедов Дмитрий 

Ершов готов 
на многое.

ВАЖНО

Как отличить мошенников  
от благотворителей
❶ Обратите внимание на реквизиты. Мошенники нередко берут 

реальные посты о помощи, но дополнительно приписывают к 
ним номера своих электронных счетов, Яндекс и Qiwi-кошельков. 
Если деньги собирает благотворительный фонд, свяжитесь с ним 
и перепроверьте все реквизиты.

❷ Проверьте фото тех, кому собирают деньги. Загрузите картинку 
в поисковик, и вам откроются сайты, на которых она встреча-

ется. Сверьте информацию с вашим объявлением  - расхождений 
быть не должно.

❸ Мошенники используют крупный яркий шрифт и призывы: 
«Срочно! Максимальный репост!» Но деталей обычно мало.

В настоящих объявлениях история написана обстоятельно и под-
робно, с указанием нужной суммы, реквизитами, отчетом о сборе 
средств.
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Леонид РЕПИН

Я видел Ста-
лина дважды.

Первый раз - 
на Мавзолее 
Ленина. Второй 
раз - в гробу.

На первомайский па-
рад 1950 года меня взял 
фронтовой спецкор 
«Известий», друг нашей 
семьи Леонид Алексан-
дрович Кудреватых. И 
ему пришлось исполь-
зовать все свое природ-
ное красноречие и вну-
шающий безграничное 
уважение внешний вид 
(ходил он с толстой бам-
буковой тростью - по-
моему, исключительно 
для солидности), чтобы 
меня не отсеяли уже при 
входе на Красную пло-
щадь: тринадцатилетне-
му мальчишке требовал-
ся отдельный пропуск 
на трибуну. Дядя Леня 
предъявил служебное 
удостоверение, и офи-
цер козырнул, пропу-
ская.

И ТУТ ОН ВОЗНИК
Когда раздались апло-

дисменты и крики «Да 
здравствует товарищ 
Сталин!», я даже не сра-
зу просек, а где же он 
сам-то. И тут Он возник. 
В ослепительно белом 
кителе и белой фураж-
ке, вождь появился со 
стороны Мавзолея, об-
ращенной к нашей три-
буне, и поприветствовал 
поднятой правой рукой. 
После Сталин ушел на 
лицевую, фасадную сто-
рону Мавзолея.

Вот тогда я и пора-
зился, какой он малень-
кий, наш вождь: пара-
пет Мавзолея скрывал 
его почти целиком, и он 
возвышался, как бюст, 
только начиная с сере-
дины груди. Какой-то 
офицер с нашей стоя-
чей трибуны смотрелся 
там нормально - пара-
пет заслонял его снизу 
только до пояса. Я даже 
опешил: какой же тогда 
рост у Сталина… Дядя 
Леня сердито глянул на 
меня, когда я задал этот 
вопрос, однако и не от-
ветил.

Второй раз я увидел 
вождя не более чем в де-
сятке метров от потока, 
текущего мимо гроба, где 
он лежал, - в бывшем до-
ме Благородного собра-
ния, а теперь - Колонном 
зале Дома Союзов.

В то утро 6 марта 
сквозь закрытые окна в 
комнату вливался низ-
кий, тугими волнами 
бьющий гул. Мы все 
привыкли к нему: гудел 
завод Ильича, располо-
женный почти сразу за 
нашим двором, - так 
оповещали народ о на-

чале утренней смены. 
Но теперь было что-то 
иное: протяжный, не 
прекращающийся гул. 
Потом я различил дру-
гой гудок - с Шарико-
подшипникового заво-
да, - и все это вместе 
взятое предвещало бе-
ду… «Леня, вставай, - те-
ребила меня за плечо ба-
бушка, - Сталин умер…» 
Она плакала, неловко 
утираясь концом шер-
стяного платка, лежаще-
го у нее на плечах.

Ждали. Хотя и боя-
лись допустить, что 
могло случиться такое, 
сводки последних дней 
о его здоровье станови-
лись все тревожнее, зло-
вещее...

ПРОРВАЛИСЬ 
ПОД БРЮХОМ 
ЛОШАДИ

Как я проник на это 
действо - похороны, 
и сам верил с трудом: 
столько препон при-
шлось преодолеть. Сна-
чала я не собирался идти 
на прорыв, как ребята из 
класса говорили, - про-

рваться через кордоны, 
чтобы увидеть Его, но 
Юрка Платонов угово-
рил. С нашей родной 
Серпуховки мы наде-
ялись рвануть по По-
лянке - прямым путем 
к Большому Каменно-
му мосту, откуда корот-
ко оставалось пройти к 
Моховой и выйти по-
ближе к Колонному за-
лу. Но на Полянку вход 
перекрыли верховая ми-
лиция и какие-то люди 
в штатском, похожие на 
переодетых военных. И 
все-таки мы с Юркой 
прорвались мимо про-
дрогших верховых и 
пеших, неожиданно и 
разом кинувшись меж 
лошадьми. 

Каким-то непонят-
ным образом преодо-
лев Большой Каменный 
мост, заполненный бес-
порядочной толпой, мы 
вышли к Знаменке и по-
няли: здесь нам никак 
не пройти. Уже где-то 
у Никитских ворот мы 
ринулись с кучей наро-
да куда-то вниз, надеясь 
прорваться как-нибудь 

к улице Горького, а уж 
через нее - к Колонно-
му залу. Мы шныряли 
по незнакомым дво-
рам, перелезали через 
заборы. Дважды под-
нимались по пожар-
ным жгуче-холодным 
стальным лестницам, 
чтобы по крышам пре-
одолеть какой-нибудь 
дом, - иначе никак. На 
Горького неодолимой 
преградой стояла кон-
ная милиция.

Мы пошлялись мимо 
нее, делая вид, что про-
сто так прохаживаемся, 
а потом разом кинулись 
под брюхом у лошадей. 
По-моему, лошади да-
же не удивились. По-
том, опять по нахалке, 
мы прорвались во дво-
ры на другой стороне и, 
проблуждав, как в ла-
биринте, все же нашли 
проход к Пушкинской 
улице, где в плотной 
толпе головы людей 
казались булыжника-
ми, плотно уложенны-
ми в мостовую, которая, 
медленно покачиваясь, 
все же упорядоченно 
двигалась вниз, в на-
правлении к Охотному 
ряду, на углу которого 
и высилось здание До-
ма Союзов. Я и не заме-
тил, как остался один: 
Юрка безнадежно по-
терялся. Уже стал поду-
мывать - не вернуться 
ли мне, но тугой, цеп-
кий поток не отпускал 
и тащил в основном 
направлении. В ушах 
свербило от страшного 
скрежета-шороха бес-
численного количества 
ног - трения подошв об 
асфальт… Будто поток 
мелких камней с горы…

НЕ ТАКОЙ, 
КАК ПРЕДСТАВЛЯЛИ

Открытие, сделанное 
с близкого расстояния 
в траурном зале, меня 
поразило: вождь ока-

зался совсем не таким, 
как его рисовали и в 
кино показывали: цве-
тущим и полным сил, 
с румянцем, а тут… Тут 
я увидел лицо измож-
денного человека, хотя, 
конечно же, подкрасили 
его перед этой послед-
ней встречей с боготво-
рившим его народом, а 
более всего удивили 
многочисленные глубо-
кие оспины по щекам. 
Сделалось не по себе. Я 
увидел в Нем изъяны - 
пусть только внешние, 
о которых прежде не по-
дозревал… И, кажется, 
впервые я подумал тог-
да: а вдруг он и вообще 
был другим, не таким, 
как я его себе представ-
лял? Не только я, а все 
мы? Этот вопрос я по-
том много раз себе за-
давал.

Влекомый потоком, 
я прошел через зал, где 
на постаменте, сплошь 
обложенном грудой 
цветов и обставленном 
многослойными ря-
дами пышных венков, 
лежал Он. Откуда-то 
сбоку от гроба то и дело 
появлялись люди с вен-
ками, увитыми алыми 

и черными лентами с 
золотом написанными 
словами. Я понял, что 
это посланцы трудовых 
коллективов, и не толь-
ко московских. Удалось 
ухватить обрывки про-
щальных слов, названия 
городов: «…лавль», «Во-
локо…». Люди ставили 
венки среди сотен дру-
гих, присоединялись к 
основному потоку и под 
тихую траурную музыку 
уходили в свою жизнь - 
но уже без Него.

ЮРКУ ОПОЗНАЛИ 
ПО РЕМНЮ

Четыре дня, пока дли-
лось прощание, мы с 
ребятами каждый день 
приходили в школу, 
хотя уроков и не бы-
ло. Просто чтобы уви-
деть друг друга, узнать 
что-нибудь. Говорили 
вполголоса - это полу-
чалось как-то само со-
бой. На похоронах про-
пал Юрик Колосов из 
соседнего класса - не 
вернулся домой, и все… 
Три дня мать не знала о 
нем ничего. А еще гово-
рили, что была жуткая 
давка в районе Само-
теки, где в низину схо-
дятся улицы, будто даже 
и лошадей затоптали… 
«Голос Америки» якобы 
провещал, что погибли 
сотни людей, может 
быть, тысячи, но мы не 
хотели этому верить. А 
потом наш Юрик на-
шелся: мать опознала 
его по ремню в брюках. 
Это был какой-то осо-
бенный, довоенный 
ремень, доставшийся 
Юрику от отца, погиб-
шего еще в начале вой-
ны…

Мне было тогда шест-
надцать лет, я только что 
получил первый в своей 
жизни паспорт, и какая 
это будет жизнь - я даже 
представить не мог.

65 лет назад

РИ
А 

Но
во

ст
и

Очередь желающих попрощаться тянулась к Дому Союзов со всех окрестных улиц.

РИ
А 

Но
во

ст
и

Прощание с вождем

КСТАТИ

Прокофьеву в те дни 
цветов не хватило...

Понесла утрату Чехословакия: умер, простудившись 
на Мавзолее и подхватив бурно развившееся вос-
паление легких, партийный руководитель братского 
государства Клемент Готвальд. Он стоял на трибуне не-
сколько часов, может, и более, с непокрытой головой, 
на морозе, пока шел траурный митинг. Наши шапок не 
сняли - это было видно по фотографиям в газетах: Бе-
рия надвинул шляпу по самые уши, Хрущев - в высокой 
каракулевой шапке. А вот Готвальд что-то не поосте-
регся… Вернулся в Прагу и через четыре дня умер.

В те же самые дни, когда хоронили Сталина, про-
щались с великим человеком, Сергеем Сергеевичем 
Прокофьевым  - композитором, пианистом и дирижером. 
На его похоронах цветов почти не было - купить даже 
и в Подмосковье близким людям не удалось, все унес 
с собой обожаемый вождь.

Фото девочки, 
возлагающей цветы 

к гробу, должно было 
символизировать 

всенародную скорбь.
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Александр ГРИШИН

Практически с первого дня после смер-
ти Сталина по стране поползли слухи, 
что его смерть была вызвана не есте-
ственными причинами. «Вождя отра-
вили!» - шептались люди. Завесу тайны 
над смертью Сталина на Радио «Комсо-
мольская правда» (fm.kp.ru) попытался 
приоткрыть доктор исторических на-
ук, профессор Александр Пыжиков.

ИСТОРИЙ НЕСТЬ ЧИСЛА
- Александр Владимирович, что о при-

чинах смерти говорится в истории бо-
лезни Сталина?

- Можно сразу начать с тех, которые 
находятся в архиве.

- Их что, несколько?
- Как минимум три. В сталинском 

архиве, он был в архиве Президен-
та Российской Федерации, который 
располагается на Старой площади, 
потом его передали в другое место, 
существуют три дела. Номера 1482, 
1483, 1484. Эти дела были доступны 
для исследователей какое-то время 
назад, когда мы работали над этим 
вопросом. Первая история болезни 
самая большая. Это дело 1482, с 25 
марта 1921 года по 14 апреля 1953 года. 
Там же находится и второе дело, ни-
чем не примечательное. Третье дело 
заканчивается 9 ноября 1953-го. До 
сих пор не знаю ответа почему. 

Правда, с этими делами поработали. 
Особенно после смерти Сталина. В 
некоторых сбита нумерация. Недо-
стает каких-то листов. Мы говорили 
с одним из ведущих историков ста-
линского периода Юрием Жуковым, 
который этой темой тоже занимался. 
И у него есть информация, что, поми-
мо этих трех дел, существует еще одно, 
четвертое дело, которое находится в 
архиве ФСБ.

- И что в нем?
- Информация о серьезном инсуль-

те, который случился у Сталина по-
сле Победы в Великой Отечественной 
войне. Он от него восстанавливался с 
сентября по декабрь 1945 года в Сочи, 
и к нему туда ездили члены Президиу-
ма. Это дело, о котором говорит Жу-
ков, никому не дают. Жуков говорит, 
что там собраны наиболее серьезные 
вещи, связанные с инсультами Ста-
лина.

ЧТО ВЫЧЕРКНУЛИ 
ИЗ МЕДЗАКЛЮЧЕНИЯ

- Так что же все-таки с отравлением 
главы государства?

- Надо все это делить на два раз-
дела. Один связан с политическими 
интригами. Второй - больше меди-
цинская часть. Когда Сталина нашли 
1 марта лежащим на полу, было ясно, 
что положение критическое, и оно 
требовало медицинских процедур. Но 
эти процедуры и исследования про-
ведены не были. Сразу же, после того 
как все это случилось, преобладаю-

щей в медицинском плане версией 
было кровоизлияние в мозг, которое 
повлекло за собой падение. Это впол-
не могло быть. И эта версия очень 
органично ложилась в те инсульты, 
которые Сталин уже перенес, начиная 
с большого, осенью 1945 года. Даль-
ше тоже были микроинсульты, но от 
них он оправлялся довольно быстро. 
И работоспособность у него для его 
возраста была нормальная.

Но 1 марта все указывало на другие 
причины. В желудке и кишечнике, 
органах пищеварения обнаружилось 
большое количество жидкости непо-
нятного происхождения. Что сразу 
же ведет к версии отравления. И са-
мое главное, что уже к вечеру 3 марта 
очень вздулась печень. При инсуль-
те печень не вздувается, там другие 
симптомы.

- А что делали соратники в это время?
- Всех наблюдателей смущает прак-

тика дежурств у постели больного с 
1 по 5 марта. Казалось бы, это вра-
чебная проблема. Но было принято 
решение членами Президиума ЦК, 
что они круглосуточно и неотлучно 
будут дежурить у постели больного. 
Причем по двое: Молотов - Микоян, 
Хрущев - Булганин, Маленков - Бе-
рия, Первухин - Сабуров. Историки 
задаются вопросом: что за необходи-
мость была, чтобы люди, далекие от 
медицины, неотлучно сидели у кро-
вати и следили за действиями врачей?

Версия отравления всплыла и среди 
врачей. Когда уже Сталин умер, стало 
ясно, что желудок находится в ано-
мальном состоянии, там что-то проис-
ходило, похожее на отравление. Ведь 
у Сталина с 1 по 5 марта были позывы 
к рвоте. Смущает и то, что рвотные 
массы не отправили на анализ. Это 
уже серьезно. Когда после смерти все 
это доподлинно выяснили, посмотре-
ли вскрытие, было подготовлено за-
ключение врачей итоговое, где было 
описано, что в желудке жидкость и 
какие-то процессы происходили. Это 
были два-три предложения в заключе-
нии. Потом заключение публиковали 
газеты - «Правда», «Известия», и, са-
мое интересное, эти предложения о 
состоянии желудка были вычеркнуты.

- Токсикологическая экспертиза про-
водилась?

- В открытых делах таких данных 
нет. Поэтому их и выдавали для 
изучения. Возможно, в деле, которое 
в архиве ФСБ, и собраны результаты 
токсикологического анализа. Он не 
мог не проводиться.

- Современные экспертизы могут 
определить, что три тысячи лет назад 
такой-то фараон был отравлен и даже 
чем именно…

- Фараона никто не засекречивает.
- Может, ответ на этот вопрос стоит 

того, чтобы потревожить Сталина? Экс-
гумировать тело, исследовать.

- Вопрос очень тонкий. И не факт, 
что будет стопроцентно тот результат, 

который мы подозре-
ваем. Есть яды, следы 
которых исчезают.

СТАЯ ТОВАРИЩЕЙ
- Уже цвели к на-

чалу 53-го интриги, 
и центральной нитью 
было «дело врачей». 
Первые семена бы-
ли брошены, когда Жданов умер на 
Валдае. У него действительно были 
большие проблемы с сердцем - и шун-
тирование, и инфаркты были, и все 
это наложилось одно на другое. Он 
поговорил по телефону с Шипиловым 
незадолго до смерти, и Шипилов ему 
сказал, что Сталин вернул Маленко-
ва «на коня». Жданов с Маленковым 
соперничал. Ему стало плохо после 
разговора с Шипиловым. И 31 августа 
1948 года от сердечной недостаточно-
сти он умер.

Нашлась врач невысокого ранга, Ли-
дия Тимашук, которая после смер-
ти Жданова написала письмо в ЦК, 
что товарища Жданова не так лечи-
ли. Письмо показали Сталину. У не-
го оно интереса не вызвало. Поэтому 
на нем стоит резолюция «В архив». И 
о нем вроде забыли. И тут на сцене 
появляется деятель из госбезопасно-
сти - Михаил Рюмин. Этот человек 
взял причину смерти Жданова, потом 
нашел историю Щербакова, который 
в 1945 году тоже умер от инфаркта. И 
под «опытной рукой» Рюмина роди-
лось «дело врачей». Рюмин был бух-
галтером. Попал сначала в бухгалте-
рию НКВД, а потом уже превратился 
в главного следователя.

- Вот это карьера!
- Ему патронировал министр Абаку-

мов. Рюмин пришел к Абакумову: смо-
трите, что я нашел с врачами. Абакумов 
не особо заинтересовался. Но этим 
заинтересовался Маленков, который 
стал фактически вторым человеком 
при Сталине. Маленков уцепился за 
сигнал. Благодаря Маленкову делом 
заинтересовался Сталин. Он стал тре-
бовать результатов, развития этого де-
ла, преследуя свои цели. Сталин дал 
карт-бланш Рюмину. Но 
Рюмин не мог справиться. 
На его место поставили бо-
лее деятельного товарища 
из окружения Берии по фа-
милии Гоглидзе. Он понял, 
что Рюмин это «дело вра-
чей» высасывает из пальца. 
Гоглидзе доложил Берии, 
что это полный тухляк и он 
не знает, что с этим делать.

умер Иосиф Сталин

Самые горячие новости обсуждаем 
в программе «ПодЗарядка» по будням 
с 7.05 до 11.05 (мск) на Радио «КП».

Полный текст 
читайте 
на сайте 
kp.ru

Историк Александр ПЫЖИКОВ:

Версию отравления 
исключать нельзя

 ■ ГИПОТЕЗЫ

«Дело врачей» 
сыграло против 
генералиссимуса?

- Ну и доложили бы товарищу Ста-
лину, что сведения о преступлении не 
подтверждаются.

- Некоторые исследователи счита-
ют, что из «дела врачей» Сталин хо-
тел устроить показательный процесс, 
аналогичный тем, что проходили в 
Колонном зале Москвы в 30-х годах. 
И представьте себе тогда состояние 
Берии! Сталин хочет, а Гоглидзе го-
ворит, что дело тухлое. Берия не хотел 
развития «дела врачей», потому что 
он не понимал, куда это все вывер-
нет. Как быть? Так и головы можно 
лишиться.

- То есть получается, что смерть Ста-
лина была ему выгодна, потому что 
снимала этот вопрос?

- В пользу этого говорит следую-
щее. В марте, сразу после похорон 
Сталина, «дело врачей» тут же за-
крыли благодаря Берии и Гоглид-
зе. Более того, Рюмина арестовали 
и расстреляли весной 1953-го, 
чтобы вообще похоронить концы, 
чтобы это дело нельзя было рас-
путать. И Берия очень торопился 
это сделать.

- Вы-то сами к чему склоняетесь? 
Сталина отравили?

- Так однозначно ответ давать 
опрометчиво. Просто сказать, что 
да, отравили, - это не выход.

- А сказать, что не отравили, готовы?
- Тоже не могу. 

Возможно, ответ 
может дать четвер-
тая история болезни.

- Или экспертиза 
по результатам экс-
гумации...

«Комсомолка» 
рекомендует: 

Cерия 
«Правители 

России» 
на shop.

kp.ru

«Комсомольская 
правда» 

напечатала после 
смерти Сталина 

то же самое 
медицинское 

заключение, что 
и другие газеты.

FM.KP.
RU
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Игорь НИКОЛАЕВ

Флешмобы давно и про-
чно вошли в нашу жизнь. 
И вот недавно стало из-
вестно об еще одной по-
добной акции. Фотокон-
курс «Голосовач» состо-
ится в день выборов пре-
зидента России 18 мар-
та и пройдет в четырех 
городах нашей области 
- Томске, Северске, Асине 
и Колпашеве.

Организатором кон-
курса выступил самый 
крупный томский медиа-
холдинг «Рекламный 
дайджест». Подобная ак-
ция, когда участники де-
лали селфи со специаль-
ным стендом, проходила 
прошлой осенью во вре-
мя выборов губернатора. 
Но тогда конкурс орга-

низовывала другая ко-
манда. Впрочем, она по-
делилась своим опытом 
со специалистами медиа-
холдинга.

В этом конкурсе могут 
принять участие все же-
лающие. Для этого не-
обходимо прийти на вы-
боры 18 марта, сделать 
селфи со стендом акции 
и опубликовать фото во 
Вконтакте или Инстаг-
рам с хештегом конкур-
са #голосовач70. После 
этого фотография авто-
матически попадает на 
официальный сайт кон-
курса golosovach70.ru, 
где путем рейтингового 
голосования пользова-
тели выберут победите-
лей. От одного человека 
на конкурс будет прини-
маться только один сни-
мок. За всеми опублико-

ванными фотографиями 
будет тщательно следить 
жюри, которое не про-
пустит некачественные 
фотографии или фото-
графии с непристойным 
содержанием. Голосова-
ние за фотографии за-
вершится 22 марта на 
официальном сайте кон-
курса. Причем «накру-
тить» голоса у продви-
нутых пользователей не 
получится. Подробнее 
с положением конкур-
са можно ознакомиться 
на официальном сайте 
golosovach70.ru

30 марта медиахолдинг 
«Рекламный дайджест» 
проведет награждение 
победителей. В призо-
вом фонде конкурса ра-
зыгрываются три смарт-
фона iPhone 8, три план-
шета Apple iPad Pro 10.5, 

три видеокамеры Go 
pro: Hero 5, три игровые 
приставки PlayStation 4 
Pro, 33 фитнес-брасле-
та Xiaomi Mi Band 2 и 33 
портативных зарядных 
устройства.

Аналогичные томско-
му флешмобу конкурсы 
пройдут и в других горо-
дах страны в Сибири и 
на Урале. Организаторы 
конкурса особо подчер-
кнули, что не агитируют 
ни за одного кандидата. 
Важно, чтобы вырос ин-
терес к выборам, особен-
но среди молодых и кре-
ативных. Здесь желание 
исполнить свой граждан-
ский долг подкрепляют 
сразу два стимула – твор-
ческий и материальный. 
Ведь «Голосовач» - это 
реальный шанс получить 
отличные призы.

Фотоконкурс «Голосовач» пройдет 
в день выборов президента

Подробнее с положением конкурса 
можно ознакомиться на официальном 

сайте: golosovach70.ru.

  РЕФОРМА

Вернули особый 
статус 
Антонина ЛЕНСКАЯ

Премьер-министр России Дмит-
рий Медведев подписал постанов-
ление правительства об отнесении 
муниципального образования «Го-
род Кедровый» Томской области к 
местностям, приравненным к райо-
нам Крайнего Севера.

Помимо самого Кедрового, действие 
документа распространяется на село 
Пудино, поселки Останино, Калининск, 
Рогалево, Таванга и Лушниково.

Напомним, что самый молодой город 
региона утратил статус северной тер-
ритории в 1987 году в связи с выходом 
из состава Парабельского района. С 
инициативой о его возвращении в прави-
тельство России обратился губернатор 
Томской области Сергей Жвачкин. 
Кедровчанам северный статус необхо-
дим для того, чтобы пользоваться фе-
деральными льготами при переезде на 
территории с более мягким климатом.

«Вместе мы исправили 30-летнюю не-
справедливость», - так прокомментиро-
вал событие Сергей Жвачкин.

  КАЛЕНДАРЬ 

В праздничном 
режиме
Галина ДМИТРИЕВА

В длинные выходные 
ЗАГСы будут работать 
по специальному графику.

Предстоящие праздничные выходные 
внесут свои корректировки в работу об-
ластных ЗАГСов. Как сообщает пресс-
служба администрации региона, в не-
рабочий день, 8 марта, прием граждан 
осуществляться не будет. 9 и 10 марта 
ЗАГСы будут работать по специальному 
графику.

Жители города Томска и Томского 
района могут обратиться в отдел ЗАГС 
города Томска и Томского района (ул. 
Розы Люксембург, 18а, тел. 510-735) 
по вопросам регистрации смерти 9 и 10 
марта с 9 до 18 часов (перерыв с 13 
до 14 часов). Государственную регист-
рацию рождения специалисты отдела 
ЗАГС будут осуществлять 7 марта, в 
том числе непосредственно в акушерс-
ких стационарах города Томска. 9 и 10 
марта с 9 до 18 часов в отделе ЗАГС 
Томска и Томского района будет произ-
водиться в торжественной обстановке 
регистрация заключения браков. Кроме 
того, зарегистрировать рождение или 
смерть жители Стрежевого и Колпаше-
ва смогут 9 марта с 9 до 16 часов, а в 
Асино и Северске ведомства будут ра-
ботать 10 марта с 9 до 17 часов.

9 и 10 марта с 9 до 18 часов во Двор-
це бракосочетаний города Томска прой-
дут торжественные церемонии бракосо-
четания. А вот подать заявления в эти 
дни будет невозможно.

Томские ЗАГСы изменят график 
работы в праздники.

Ти
му

р 
ХА

НО
В.

Светлана БЕЛОКОНЬ

В 2018 году в Томской области по-
явится 280 новых мест в яслях для 
детей младше трех лет. На эти цели 
из федерального бюджета выделено 
264 миллиона рублей, сообщила за-
меститель губернатора по научно-об-
разовательному комплексу Людмила 
Огородова.

По ее словам, средства будут направ-
лены как на строительство новых зданий, 
так и на переоборудование имеющихся. 

В Томской области с 2012 года работа-
ет электронная очередь в детские сады. 
Система содержит полную информацию о 
количестве детей дошкольного возраста 
и позволяет прогнозировать потребности 
в местах в садиках. 

- В прошлом году в регионе созда-
но 642 дополнительных места для до-
школьников. По состоянию на 1 февраля 
2018-го актуальная очередь детей в воз-
расте от трех до семи лет составила ноль 
человек, детей до трех лет - 2061. Вместе 
с тем отложенный спрос на места для ре-
бятишек до трех лет составляет 19 873 
человека, - уточнила вице-губернатор. 

Людмила Огородова также отметила, 
что в области завершена трехлетняя 

программа развития дошкольного обра-
зования, в рамках которой построено 
35 новых детсадов. Задача обеспечения 

местами детей от трех до семи лет реше-
на, теперь на повестке - ликвидация оче-
реди в ясли.

  ПЕРСПЕКТИВЫ

Для ребят ясельного возраста

В детских садах Томской области увеличат число мест в ясельных группах.

Ал
ек

се
й 
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Юрий МОЛОДЦОВ

Это событие претенду-
ет на то, чтобы попасть 
в число знаковых. И дело не 
столько в магической циф-
ре 13, а в его глубинной со-
держательной части, про-
никнутой неподдельной за-
ботой о людях, их благо-
получии, динамичном раз-
витии региона. Это, пожа-
луй, одно из главных досто-
инств 13-го съезда ассоци-
ации «Совета муниципаль-
ных образований Томской 
области», который прошел 
в первые весенние дни. 

Напомним, на форуме во 
главе угла стояла конкре-
тика реальных сегодняш-
них дел, актуальные вопро-
сы развития территорий, а 
не иллюзорное стремление 
взглянуть свысока в жела-
емое светлое будущее му-
ниципалитетов. Все было 
гораздо серьезнее и обсто-
ятельнее. Взять хотя бы та-
кой пример: модераторами 
круглых столов на четырех 
из 5 дискуссионных площа-
док, развернутых в первый 
день съезда в коворкинг-
центре «Точка кипения», 
работали три заместителя 
губернатора. Эта необычай-
но высокая представитель-
ская планка говорит о том, 
что администрация облас-
ти не только держит руку 
на пульсе, но и задает тон 
в преобразованиях, кото-
рые реализуются на терри-
тории сельских поселений и 
городских округов.

СКИНУЛИСЬ И ПОСТРОИЛИ
В рамках дискуссионных 

площадок вице-губернатор 
по строительству и инфра-
структуре Евгений Паршу-
то провел два круглых сто-
ла: «Благоустройство тер-
риторий муниципальных 
образований: системный 
подход к формированию 
комфортного пространс-
тва» и «Управление инф-
раструктурой ЖКХ: новые 
подходы». Делегаты съез-
да, представители област-
ной исполнительной и зако-
нодательной власти, обще-
ственники и эксперты с не-
посредственным участием 
в качестве модератора ви-
це- губернатора Александра 
Феденева обсудили первые 
итоги реализации в регионе 

проекта по инициативному 
бюджетированию. 

По оценке Александра 
Феденева, задача инициа-
тивного бюджетирования 
- не получить деньги из об-
ластного бюджета, а реали-
зовать инициативу и насущ-
ные потребности населе-
ния. В рамках конкурсного 
отбора на рассмотрение в 
областной департамент фи-
нансов уже поступило 59 за-
явок от поселений. Общая 
стоимость представленных 
на конкурс проектов более 
52 миллионов рублей. При 
этом заявленная сумма со-
финансирования из област-
ного бюджета на их реали-
зацию составляет около 40 
миллионов рублей. Как го-
ворится, овчинка стоит вы-
делки. Представители мест-
ного самоуправления едино-
душно высказались за про-
должение проекта инициа-
тивного бюджетирования. 

 При активном, заинтере-
сованном участии собрав-
шихся прошли и два других 
круглых стола: «Обеспече-
ние жилыми помещениями 
детей-сирот и детей, остав-
шихся без попечения ро-
дителей» и «Рациональное 
лесопользование». Кстати, 
по первому и второму на-
правлениям в регионе наме-
тились серьезные подвижки 
вперед. Многое из того, о 
чем горячо и взволнованно 
говорили делегаты на дис-
куссионных площадках, лег-
ло в основу резолюции и 
итогового документа съезда 
- «Плана совместных дейс-
твий исполнительных орга-
нов государственной власти 
и органов местного самоуп-
равления Томской области 
на 2018 год». 

ПОКА ЕЩЕ 
НЕИЗВЕСТНОЕ БЛАГО 

Каковы реальные резуль-
таты работы «муниципа-
лов»? Можно ли с полной 
уверенностью говорить о 
том, что жизнь людей в по-
селениях кардинально ме-
няется в лучшую сторону 
- становится более качес-

твенной, обеспеченной и 
комфортной?

- Вчера на дискуссионных 
площадках мы рассматрива-
ли основные, злободневные 
вопросы, от реализации ко-
торых в большей степени 
зависит не только благоус-
тройство территорий, но и 
качество жизни, - открывая 
пленарное заседание съез-
да, отметил замгубернатора 
по территориальному раз-
витию Анатолий Рожков. - 
В своем обращение к Феде-
ральному собранию прези-
дент среди других важных 
тем сделал особый упор на 
состоянии дорог местно-
го значения. Это напрямую 
касается и нас. Мы вместе 
с жителями области поме-
няли философию дорожно-
го ремонта. Десятилетиями 
ее главной задачей было ос-
воить бюджетные деньги, 
сейчас - реально улучшить 
жизнь в городах и селах.

За два года регион совер-
шил качественный и коли-
чественный рывок, допол-
нительно отремонтировав 
639 участков и 358 километ-
ров городских и сельских 
дорог в рамках действую-
щей федеральной програм-
мы. При этом объекты до-
рожного строительства обя-
зательно согласовываются 
с населением. Кроме того, 
губернатор Сергей Жвач-
кин поставил задачу, что-
бы строители не забывали о 
придорожной инфраструк-
туре - добротных тротуарах, 
о также о предоставлении 
жителям возможности за-
асфальтировать подъезды 
к своим домам по себесто-
имости.

Самым крупным проек-
том 2017 года стала губер-
наторская программа «Чис-
тая вода», в рамках которой 
в 69 отдаленных поселках 
области установлено 70 ло-
кальных водоочистных ком-
плексов. Помимо населения 
возможность подключения 
к ним получили 13 социаль-
ных объектов. Таким обра-
зом, чистую питьевую воду 
используют почти 56,5 ты-

сячи жителей области. Те-
перь, что касается продол-
жения газификации облас-
ти. По словам Анатолия 
Рожкова, 1 марта губерна-
тор Сергей Жвачкин и гла-
ва Газпрома Алексей Мил-
лер договорились об увели-
чении в 2018 году в 2,3 раза 
инвестиций - на объем свы-
ше 900 миллионов рублей 
- в строительство газопро-
водов и распределительных 
станций в Томской облас-
ти. Уже в текущем году Газ-
пром планирует приступить 
к строительно- монтажным 
работам на объектах авто-
номной газификации Бак-
чарского, Чаинского, Ше-
гарского, Кожевниковского 
и Тегульдетского районов.С 
учетом того, что осенью 
прошлого года началось 
строительство газопровода 
«Томск - Асино», в ближай-
шей перспективе получат 
«голубое топливо» жители 
Асиновского, Первомайс-
кого и Зырянского районов.

МУНИЦИПАЛЬНЫЙ 
ФИЛЬТР

Не секрет, что одним из 
приоритетов в работе облас-
тного парламента является 
тесное взаимодействие с ор-
ганами местного самоуправ-
ления. И это понятно - ко-
му, как не им, хорошо извес-
тны проблемы и интересы 
жителей конкретных терри-
торий Томской области.

 - В рамках нашего вза-
имодействия происходит 
формирование правовой 
базы для решения вопросов 
местного значения, - отме-
тил в приветственном сло-
ве к участникам съезда ви-
це-спикер Законодатель-
ной Думы Томской облас-
ти Александр Куприянец. 
- Все представительные ор-
ганы местного самоуправ-
ления, а также Совет му-
ниципальных образований 
Томской области обладают 
правом законодательной 
инициативы. В прошлом го-
ду Думой было принято 9 
законов, которые иниции-
ровали представительные 

органы муниципальных об-
разований. Особенно вели-
ка значимость Совета му-
ниципальных образований 
при рассмотрении проек-
тов, затрагивающих права и 
обязанности муниципалите-
тов. 

Председатель Совета му-
ниципальных образований 
Томской области, глава го-
родского округа - мэр ЗА-
ТО Северск, спикер северс-
кой Думы Григорий Шамин 
в отчетном докладе сделал 
акцент на том, что в резуль-
тате выборной компании 
прошлого года кадровый 
состав муниципалитетов об-
новился более чем на поло-
вину, что создает опреде-
ленные риски. Кроме того, 
произошли изменения не 
только в системе местного 
самоуправления, но и в пра-
вовом пространстве. Тем не 
менее Совету муниципаль-
ных образований удалось 
адаптировать свою работу к 
новым требованиям.

- Совет муниципальных 
образований - это объедине-
ние равных и самостоятель-
ных муниципалитетов. Не 
важно, большой это город-
ской округ или маленькое 
сельское поселение, - каж-
дый имеет право влиять на 
принятие решений, - счита-
ет Григорий Шамин. - У нас 
в регионе сформирована хо-
рошо работающая система 
экспертизы законопроек-
тов. Практика показывает, 
что муниципальный фильтр 
в этом случае является на-
дежным инструментом в 
формировании нормативно-
го поля Томской области.

На пленарном заседа-
нии съезда председателем 
ассоциации «Совет муни-
ципальных образований 
Томской области» боль-
шинством голосов на вто-
рой срок избран Григорий 
Шамин. А также прошло 
награждение победителей 
конкурса на лучший сайт 
органов местного самоуп-
равления и наиболее отли-
чившихся представителей 
муниципалитетов.

Муниципалитеты сверяют часы
Созвучно тому, что волнует людей

На пленарном заседании съезда Совета муниципальных 
образований Томской области был подписан план 

совместных действий на 2018 год.
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Анастасия ПЛЕШАКОВА

Да только это жилье ему 
уже не принадлежит.

Не исключено, что скоро Армен Бори-
сович переедет в трехкомнатную квар-
тиру в Староконюшенном переулке, ко-
торую когда-то получил от московских 
властей. Сейчас в квартире идет ремонт. 
Бывшая жена Джигарханяна, Татьяна 
Сергеевна Власова, оттуда съехала, 
хотя квартира по-прежнему наполови-
ну принадлежит ей. Она отправилась в 
Америку к сыну Степану - в Лас-Вегас. 
Власова и второй собственник жилья - 
компания ООО «Сфера» и ее генераль-
ный директор Юрий Растегин готовы 
предоставить квартиру Джигарханяну. 
На правах бессрочной, так сказать, со-
циальной аренды...

Неделю назад Армен Борисович от-
казался от своих требований взыскать 
с ООО «Сфера» задолженности по до-
говору купли-продажи. Претензий к 
бизнесмену Растегину у него нет. На-
помним, что 26 июня прошлого года 
Джигарханян продал «Сфере» свою по-
ловину арбатской квартиры. Но денег 
за нее не получил. Как это вышло, мы 
напрямую спросили у Юрия Растегина.

- Наши деньги на его счет поступили, 
но Армен Борисович их не получил, - под-
твердил «КП» бизнесмен. - Эти средства 
сняла Виталина Цымбалюк-Романовская. 
До сделки Армен Борисович получил 2 
миллиона наличными. Об этом записано 
в договоре купли-продажи. На докумен-
те стоит его подпись. Потом на его счет 
поступило 8 миллионов. Оставшиеся 
5 миллионов ООО «Сфера» выплатило 
позже. Сделку мы оформляли у нотариу-
са. Сохранилась видеозапись, как все 
проходило. Джигарханян лично подписы-
вал все документы. Посторонних, в том 
числе Виталину, в кабинет не пустили. 
Джигарханяна спросили, осознает ли 
он, что, когда продаст квартиру, 
ее у него больше не будет. Он 
ответил, что осознает. Сум-

ма сделки - 15 миллионов рублей - его 
устраивает? Да, устраивает. Спросили, 
получил ли он два миллиона аванса? 
Да, получил. То, что деньги пришли на 
его счет, проверяли и Следственный 
комитет, и прокуратура.

- Если 15 миллионов покупатель 
заплатил, куда они делись?

- Я думаю, и наличные, и деньги со 
счета забрала Виталина. Она могла это 
сделать с банковских карт по доверен-
ности, которую ей выписал Джигарха-
нян. Она этого и не отрицает. Сейчас ее 
просят вернуть деньги, поскольку к ним 
она не имела отношения. Эти средства 
Армен Борисович выручил от продажи 
своего имущества (квартира на Арбате 
была в собственности еще в браке с 
Татьяной Власовой. - Ред.).

- А зачем вам доля? Уж покупать, 
так квартиру целиком...

- Я хотел помочь Армену Борисовичу. 
Он получил право продать свою долю 
после развода и решения о разделе 
имущества с Власовой. Продать долю 
всегда сложно. А деньги Джигарханяну 
были нужны на ремонт 3-комнатной квар-
тиры на Молодогвардейской улице (эта 
квартира была оформлена на Виталину 
еще до брака с актером. - Ред.). Денег у 
них не было. Ремонт остановился. Они с 
Виталиной хотели быстрее его закончить 
и спокойно жить. В Следственном коми-
тете Виталина это подтвердила - деньги 
она потратила на ремонт, вот чеки, вот 
квитанции…

- Неужели ремонт стоит 15 мил-
лионов рублей?!

- Отремонтировать квартиру площа-
дью больше 100 квадратных метров, 
обставить мебелью иногда стоит и доро-
же. Конечно, все зависит от запросов. 
Я был на Молодогвардейской в гостях 
у Армена Борисовича (сейчас артист 
живет в съемном жилье в том же подъ-
езде, что и Виталина.  - Ред.). Ремонт 
там стоит не меньше 15 миллионов, 

говорю как строитель...
Похоже, семейная сага 
Джигарханяна, начавшая-

ся три года назад, когда 
он развелся с Татьяной 
Власовой, близится к 
завершению. Татьяна 
Сергеевна в этой исто-
рии получила все, чего 

добивалась. Все деньги 
от продажи их общего 

с Джигарханяном дома в 
Далласе. Половина квартиры 

в Староконюшенном переулке тоже 
осталась за ней. Оригинал расписки 
(мы рассказывали, что в Америке 
Джигарханян дал в долг своему 
знакомому $500 тысяч, которые 
за десять лет из-за процентов «по-
тяжелели» почти до миллиона) на-
ходится у Татьяны Сергеевны. Един-
ственный наследник Джигарханяна 
на сегодняшний день ее сын Степан. 
Все, что сейчас удастся отвоевать у 
Виталины, перейдет ему. Завещания 
Армен Борисович пока не составил.

Ну а Виталина… Ей стоит наде-
яться на благоприятное урегулиро-
вание всех вопросов  - против нее 
возбуждено дело по статье «нару-
шение неприкосновенности частной 
жизни».

 ■ ЭТУ ПЕСНЮ НЕ ЗАДУШИШЬ, НЕ УБЬЕШЬ

Алексей ИВАНОВ,  
Мирослава КИМ  
(«КП» - Хабаровск»)

А в Хабаровске 
ее грозил застрелить 
безумный фанат.

Ни дня без сканда-
ла - под таким девизом 
проходит теперь жизнь 
исполнительницы бес-
смертных хитов «Мне 
мало половин, я откры-
ваю мир других мужчин» 
и «Всем себя раздавай, 
мужчина-вайфай». А мо-
жет быть, это злой рок? 
Судите сами.

Концерт большого га-
строльного тура Бузовой 
в Хабаровске едва не был 
сорван безумным фана-
том певицы. Опоздавший 
к началу ее выступления 
мужчина попытался 
штурмом ворваться в зал 
местного ДК. При этом 
предъявлять входной 
билет охране посети-
тель посчитал лишним, 
а когда бравые ребята у 
дверей попытались урезо-
нить дебошира, он начал 
кричать, что вооружен и 
готов открыть стрельбу. 
Тут уж, понятное дело, без 
полиции не обошлось. Но 
самое удивительное, что, 
когда молодчика достави-
ли в отдел, выяснилось, 
что он абсолютно трезв, 
вполне сдержан в обще-
нии и никакого оружия 
при себе не имеет. Вот 
только пояснить мотивы 
своего поступка так и не 
смог. Или не захотел.

А пока в Хабаровске лю-
ди готовы любой ценой 
попасть на концерт Бузо-
вой, в Саратове создали 

целое «антибузовское» об-
щественное движение. За-
стрельщиками выступили 
представители местной 
Общественной палаты и 
деятели культуры. Их до 
глубины души возмутил 
факт, что сомнительно-
го качества песенки про-
звучат в местном храме 
культуры - Театре оперы 
и балета, под сводами ко-
торого считали и считают 
за честь выступать Мстис-
лав Ростропович, Валерий 
Гергиев, Денис Мацуев 
и многие другие мэтры 
классической музыки.

Позицию противников 
Бузовой выразил саратов-
ский общественник Ми-
хаил Волков. «Массовая 
культура не должна идти 
в массы через унижение 
настоящей культуры. Есть 

места, где Бузова может 
растить свое эго и умно-
жать фолловеров. Все 
ДК на окраинах будут ра-
ды», - написал он на своей 
страничке в Фейсбуке и 
поставил в качестве ил-
люстрации фото певицы, 
перечеркнутое красным 
жирным крестом.

И вот сила обществен-
ного мнения! После шу-
михи в соцсетях организа-
торы отменили концерт и 
объявили о возврате денег 
тем, кто купил билеты.

Ну что, звание города 
высокой культуры под-
тверждено? Все доволь-
ны? Как бы не так! Следом 
в соцсетях развернулась 
новая дискуссия о ханже-
стве и цензуре местных 
культуртрегеров. Почему 
это Ксении Собчак мож-
но аж в президенты вы-
двигаться, а ее подругу по 
площадке «Дома-2» даже в 
провинциальный театр не 
пускают? Поди его разбе-
ри, этот ваш шоу-бизнес.
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В Саратове концерт 
Ольги Бузовой запретили 
за «унижение культуры»

Светская хроника

Видео попытки 
нападения 

фаната 
на Бузову - 

на сайте kp.ru

Гастрольный тур 32-летней Ольги Бузовой по городам России не обходится  
без скандалов - хоть певица и покинула «Дом-2», он с ней, кажется, навсегда.

 ■ ДРУГОЕ МНЕНИЕ

Строем, на Олю!
Павел САДКОВ

Есть святые для каждого культурного человека места. Теа-
тры, филармонии, консерватории. И 98 процентов молодежи 
просто не знает об их существовании. И поверьте, привезти 
туда Ольгу Бузову (или тараканий цирк, или собачку говоря-
щую) вовсе не грех. А серьезная просветительская задача. 
Оля, безголосая и беззастенчивая, такое же культурное явле-
ние, как «Черный квадрат» Малевича. Приговор современной 
российской эстраде, всем попыткам через государство вби-
вать молодым людям какие-то истины и вкусы. Ее не только 
нельзя запрещать, нужно насильно, как на картошку, водить 
на концерты Бузовой всех заслуженных работников культуры, 
учителей и библиотекарей. Потому что вот что с нами стало. 
И об этом надо знать. А не стыдливо запрещать концерты.

Армен Джигарханян 
вернется в свою 
арбатскую квартиру
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82-летний Армен 
Джигарханян после 
развода и раздела 
имущества 
возвращается 
в старую квартиру 
на Арбате. 
Но уже не свою.

М
их

аи
л 

Ф
РО

ЛО
В/

 
«К

П»
 - 

М
ос

кв
а



13Россия
www.kp.ru

06.03.2018Клубный пиджак

Окончание. 
Начало на < стр. 1.

Впоследствии Ирина Ви-
торган внезапно заявила, что 
за 20 лет совместной жизни с 
Эммануилом Гедеоновичем 
только сейчас решилась на 
ребенка - раньше были про-
блемы со здоровьем (как из-
вестно, Ирина боролась с ра-
ком груди).

И добавила, что родила ре-
бенка сама. Многие сочли это 
шуткой, поэтому «КП» снова 
позвонила супруге Эммануи-
ла Виторгана.

Телефон тот же. Голос - со-
вершенно тот же. Но... Види-
мо, устав от звонков, женщи-
на отвечает: «Ирина отошла. 
Что передать?»

- Мы перезвоним позже.
- Нет, говорите сейчас, 

много звонков, - настаива-
ет она.

- Мы готовим заметку в га-
зету. В прессе очень многие 
пишут, что Ирине и Эмма-
нуилу Гедеоновичу помогла 
суррогатная мать. А журналы, 

ссылаясь на Ирину, говорят, 
что она родила сама. Мы хоте-
ли уточнить этот момент, по-
тому что очень много сообще-
ний от читателей. Как можно 
корректно об этом написать...

- Нет, она сама родила.
Между тем друзья семьи 

беременность Ирины не за-
метили!

- У Ирины и Эммы ро-
дилась дочь? Вы шутите? Я 
недавно видел Ирочку, не 
заметил, что она в положе-
нии, - с недоверием говорит 
телеведущий Олег Марусев, 
друг Эммануила Виторгана.

Потом перезванивает. Мол, 
проверил, позвонил счаст-
ливым родителям, новость 
подтвердили.

- В их доме появилось еще 
одно счастье, - рассказывает 
Олег Федорович. - Я не знал 
о том, что они готовятся стать 
родителями, потому что эти 
люди никогда не выносят на 
первый план свою личную 
жизнь.

Счастлива за друзей и вдова 
Алексея Петренко Азима.

- Я одной из первых узнала,-
говорит Азима Петренко. - 
Родилась здоровая девочка 
на радость родителям. Как 
только окрепнет малышка, 
приедем к нашим любимым 
Ирине и Эммануилу с боль-

шим подарком. Ирина много 
лет мечтала стать мамой. Я ее 
понимаю. Мы с мужем тоже 
мечтали о дочери.

Подготовила 
Мария РЕМИЗОВА.

МНЕНИЕ ВРАЧА

«Выносить 
ребенка можно 
и в 70 лет»

- Выносить ребенка в 56 лет - это 
реально. В нашем отделении даже 
67-летняя женщина стала мамой, - 
рассказывает Мария Милюти-
на, гинеколог-репродуктолог 
Московского перинатального 
медицинского центра «Мать и 
дитя».  - Наверное, яйцеклетки 
56-летней женщины были заранее 
заморожены. Хотя в 99 процен-
тах таких случаев используется 
яйцеклетка донора.

Я слышала, на Украине женщи-
на родила в 72 года. Значит, со-
стояние внутренних органов было 
хорошим. После 45 лет возникает 
вопрос старения яйцеклетки, а 
матка стареет не так явно, и ри-
ски вынашивания чаще связаны 
с болезнями других внутренних 
органов. Если сердце, легкие, 
печень справляются, то матка 
может обеспечить нормальное 
протекание беременности и в 
70 лет.
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Эммануил Виторган и его жена Ирина вместе уже много 
лет. Но завести ребенка решили только сейчас...

56-летняя жена Эммануила Виторгана:

Родила сама!

Александр МИЛКУС

Чему научит 
подрастающее 
поколение 
семейка 
из знаменитой 
деревеньки?

На премьеру первой 
серии реинкарнации зна-
менитого мультика «Трое 
из Простоквашино» я за-
брел из педагогическо-
го интереса. Для детишек (да и 
для взрослых) конца 70-х  - начала  
80-х простоквашинские мультфиль-
мы «по Успенскому» стали кладезем 
новой образовательной стратегии. 
Вдумайтесь: первоклассник по име-
ни Дядя (!) Федор - то есть он уже 
обладает некоторым авторитетом - 
едет в деревню, где хозяйство ведут 
кот и пес. Папа с мамой - в городе. 
Они доверяют сыну, изредка наве-
щают. Ну это же караул, товарищи! 
Куда смотрят соцзащита и школа? 
За разношерстной компанией при-
сматривает один разумный взрос-
лый - почтальон Печкин!

Успенский не случайно заложил 
такой сюжет. По сути, он о доверии 
к своим детям и о том, что даже в 
юном возрасте они могут распоря-
жаться своей судьбой. А теперь 
обновленный «Союзмультфильм» 
решил снять обновленное «Просто-
квашино». Чтобы оно было понятно 
современным детям и родителям.

Совершенно не очевидно, что ны-
нешняя молодежь, избалованная 

«Смешариками» и «Машей 
и Медведем», будет смо-
треть неизвестно откуда 
взявшихся Дядю Федора и 
Матроскина. Даже нынеш-
ние 20 - 25-летние сюжета 
«Троих из Простоквашино» 
не знают. Режиссер пер-
вых серий 29-летний Ми-
хаил Солошенко мне при-
знался:

- В детстве фразочки ти-
па «Неправильно ты, Дядя 
Федор, бутерброд ешь…» 

были на слуху. Но сюжета трех вы-
пущенных в советское время мульт-
фильмов я не знал, пока не занялся 
проектом.

Как дотянуться до саркастично-
го юмора Успенского, сделав его 
понятным теперешней публике, от-
равленной штуками из «Аншлага» и 
Comedy Woman? «Союзмультфильм» 
взялся за рискованный номер.

В трех классических мульти-
ках основные герои выглядят по-
разному. Дядя Федор в первом 
мультике с челочкой. Во втором - с 
длинными волосами (мода тогда та-
кая была), но из шевелюры торчат 
уши. В третьем - уши не видны. Папа 
изменился не сильно. Почтальон 
Печкин щеголял то черными, то се-
рыми усами и ушанкой разной фор-
мы. А кот Матроскин из-за болезни 
Олега Табакова изменил голос - его 
озвучил Михаил Ефремов.

А вот мама преображалась в каж-
дой серии весьма заметно. В пер-
вой маленькая острая грудь, во вто-
рой - практически ее отсутствие, а в 

третьей наблюдается полноценный 
третий размер. Вы, наверное, тоже 
не помните этих отличий. А вот муль-
типликаторам нужно было нарисо-
вать новых-старых пер-
сонажей так, чтобы их 
узнали посолидневшие 
мальчики и девочки кон-
ца прошлого столетия.

У Дяди Федора родилась сестрен-
ка! Это новый персонаж - малышка 
Вера Павловна. Пока не говорит. 
Все понимает. В чем-то умнее Дяди 
Федора.

- Будет тридцать серий по 6 ми-
нут,  - рассказывает Михаил Соло-
шенко.  - У каждой  - законченный 
сюжет. За исключением первых 
двух заявочных. Вторая серия бу-
дет дополнять первую, знакомя с 
персонажами.

Художники постарались макси-
мально точно восстановить технику 
прорисовки мультика. Часами си-
дели в музее «Союзмультфильма». 
А вот хронометраж пришлось со-
кратить  - советские мультфильмы 
были по 15 минут и каждый делался 
почти год. Теперь задача - выпустить 
все 30 серий за три года. Отсюда 
и формат более короткий. И сюжет 
более динамичный.

Премьера, как пообещала предсе-
датель правления «Союзмультфиль-
ма», состоится в интернете 1 апреля. 
Скорее всего, на канале YouTube - 
когда будет готова вторая серия.

 ■ СТАРЫЙ НОВЫЙ СЕРИАЛ

Истина по-прежнему 
будет глаголить 

устами не только 
детей, но и животных.

Ла
ри

са
 К

УД
РЯ

ВЦ
ЕВ

А/
 

Эк
сп

ре
сс

 г
аз

ет
а

Там 
М. Ефремов - 
кот ученый...

КСТАТИ

Без Успенского
Будет ли в мультсериале использоваться материал папы 

Матроскина - Эдуарда Успенского? Нет.
Писатель запросил за авторские права на свои произведения 

сумму, превышающую годовой бюджет студии. А вот название 
«Простоквашино» и образы героев изначально принадлежали 
«Союзмультфильму».

Сценарий писали другие люди - Максим Кучин и Тимофей Куц. 
Попали они в стилистику Успенского? Нужно ли было в нее по-
падать 40 лет спустя? Вопрос спорный. Может, и нормально, 
когда Матроскин называет Шарика «хипстер амбарный».

И снова о педагогике. Хорошо, что создатели нового мультика 
думали и об этом, наполняя образами экран.

- Мы исходили прежде всего из того, что это семья. Они - вме-
сте! - объясняет креативный продюсер проекта Алена Оятьева. - 
Отсюда и их логика поступков.

Во второй серии (приоткрою маленькую тайну) папа так 
проникся атмосферой Простоквашина, что решил переехать 
жить из города в деревню - поближе к Шарику и Матроскину…

Кот Матроскин из продолжения «Простоквашино» 
заговорит голосом Михаила Ефремова

Больше 
подробностей 

и фото - на сайте 
kp.ru

Фрагмент мультфильма  
«Новое Простоквашино» - на kp.ru
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В эфире Радио «КП» (fm.kp.ru) 
специалисты рассуждали: 
стоит ли родителям 
вмешиваться в подготовку 
школьных заданий, когда 
их нужно выполнять и... 
нужно ли вообще.

«Нам ничего не задали!» - радост-
но сообщает школьник. И вы тут же 
настораживаетесь: «Не может быть! 
Покажи дневник». Мы, выросшие 
в строгости советской (или постсо-
ветской) школы, категорически не 
понимаем: как это - не делать уроки? 
Между тем передовые педагогиче-
ские практики домашнего задания не 
предусматривают. Правильно ли это? 
И есть ли золотая середина? Об этом 
в студии Радио «КП» мы поговорили 
с директором Института возрастной 
физиологии Российской академии об-
разования Марьяной Безруких, побе-
дителем конкурса «Учитель года-2017» 
историком Ильей Демаковым и авто-
ром тренинга по совершенствованию 
детско-родительских отношений пси-
хологом Татьяной Ночкиной.

НЕ НАДО ГРУЗИТЬ
М. Безруких:
- Наши дети в плане загруженности 

на фоне остального мира выглядят 
хуже всех (см. графику). В старших 
классах они делают уроки фактически 
за счет сна.

И. Демаков:
- Сегодня от школьника ежедневно 

по 5 - 6 часов требуется быть сосредо-
точенным и давать результат. И когда 
он возвращается домой и сталкивает-
ся с объемом домашних заданий, для 
него все начинается по второму кру-
гу. Поэтому неудивительно, что чем 
больше мы сегодня грузим ребенка, 
тем больше у него желание ускольз-
нуть от этого. Например, в простран-
ство гаджетов - там нет нас с нашим 
домашним заданием.

Т. Ночкина:
- Самостоятельные дети вполне 

укладываются в нормативы, кото-
рые сегодня отводятся на выполне-

ние домашнего задания. Проблемы, 
как правило, есть именно у тех детей, 
которые привыкли делать уроки со 
взрослыми, - начинается волокита, 
слезы, ребенок отвлекается.

Я чаще сталкиваюсь с перегружен-
ными родителями. Дети, которых 
жестко контролировали в учебе в 
начальных классах, вырываются из 
оков. Ближе к 6 - 7-м классам начи-
наются очень серьезные конфликты: 
протесты, двойки, невыполненное 
домашнее задание.

ЗАБУДЬТЕ ПРИНЦИП 
«НЕ ЗАКОНЧИШЬ - 
НЕ ВСТАНЕШЬ»

М. Безруких:
- Правильнее всего делать домашнее 

задание с 15.00 до 17.00. После 7 вече-
ра производительность резко падает. 
Ребенок затрачивает слишком много 
усилий, чтобы сосредоточиться. И в 
итоге все это становится бессмыслен-
ным. Распорядок должен быть такой: 
вышел из школы, погулял (ребенку 
необходимо быть на воздухе минимум 
1,5 часа в день), пообедал, отдохнул, 

хорошо хотя бы минут 15 полежать 
(малыши первоклассники часто бук-
вально проваливаются в сон; многие 
в начальных классах еще играют), 
сделал уроки.

Важный момент: нельзя делать сра-
зу все по принципу «не закончишь - 
не встанешь». В начальных классах 
нужно разбивать подготовку домаш-
них заданий на периоды. 15 - 20 минут 
позанимался - выпил сока, съел ябло-
ко, походил. Дети в таком возрасте 
быстро утом-
ляются.
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Кому нужна эта 
домашка?!

М. Безруких:
- Нужны ли задания на дом? Скорее нужны. Я не буду говорить 

про подростков, они уже умеют сами регулировать: что-то про-
пускают (выполнить все задания ко всем урокам просто невоз-
можно), а что-то делают. Но тревогу вызывают ученики начальной 
школы. Они не умеют распределять свое время.

И. Демаков:
- Я своим ученикам не задаю. Но не представляю матема-

тику или литературу без домашних заданий. А в истории или 

в русском языке, на мой взгляд, 
без них вполне можно обойтись. В 
моем случае как на это реагируют родители: 
«Не может быть ничего не задано. Что-то должен делать!» По 
статистике ЮНЕСКО, примерно в половине стран мира сегодня 
учат без домашних заданий. Там педагоги сумели договориться 
с родителями. И если сегодня мы говорим об отмене или хотя 
бы сокращении домашних заданий, то инициатива должна ис-
ходить прежде всего от родителей.

А ЧТО В ДРУГИХ СТРАНАХ?

ВОПРОС - РЕБРОМ

Ребенок не может 
делать сам. 
Это нормально?

Т. Ночкина:
- В идеале это должно закладываться 

в 1 - 2-м классе. Дети в таком возрасте 
очень любят проводить время со взрос-
лыми, в том числе делать уроки. А нужно 
постепенно оставлять детей одних - по 
5 минут, потом по 10, потом по 20 - и 
в итоге добиваться того, чтобы делал 
задание сам. Но можно приучить и в 
более старшем возрасте. Нужно только 
понять, что основная функция родителя - 
поддерживать ребенка, компенсировать 
недостаток внимания со стороны учи-
теля, обращать внимание на прогресс. 
Нужно говорить конкретные вещи. «Ты 
сегодня сам сделал английский - как же 
здорово! Так быстро и аккуратно!» До-
пустим, ребенок плохо пишет. Не надо 
постоянно говорить ему: «Как курица 
лапой». Наоборот, обращайте внимание 
на успехи, хвалите каждый раз, когда 
он постарался. Перестаньте быть вто-
рым учителем, вторым контролирующим 
звеном, станьте помощником и другом!

Увы, часто родители не понимают, что в 
школу идет ребенок, а не они вместе с ре-
бенком. У многих появляется такая уста-
новка: «Если мой сын (дочь) получил (-а) 
двойку - ее получил я как плохой роди-
тель». Нужно, наоборот, воспитывать 
личную ответственность школьника.

Подготовили Валентин АЛФИМОВ, 
Александра КОЧНЕВА, Андрей РЯБЦЕВ.

- Вычитать 
и умножать, 

буквы разные 
писать 

учат в школе... 
А потом еще 

и дома!

Еще больше полезных 
для родителей 

материалов - в разделе 
«Образование» на kp.ru
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Егор АРЕФЬЕВ

На Первом канале 
идет продолжение 
нашумевшего 
шпионского 
сериала.

«Спящие» вышли в 
эфир Первого канала 
осенью прошлого года. 
Да, это был первый по-
литический триллер про 
современность. Да, там 
высвечивалась корруп-
ция в высших эшелонах 
власти. Да, действия 
спецслужб и противосто-
яние с Западом показаны 
были без прикрас. Но все 
равно такого резонанса 
никто не ожидал. Проект 
назвали наспех слеплен-
ной из лозунгов «агиткой 
Кремля», выставляющей 
агентов ЦРУ идиотами 
и злодеями, а сотрудни-
ков ФСБ - джеймсами 
бондами. И если при-
выкший к подобным 
выпадам сценарист Сер-
гей Минаев реагировал 
на гвалт саркастически, 
то режиссер Юрий Бы-
ков («Майор», «Метод») 
травли не выдержал и во-
все объявил об уходе из 
профессии. «КП» узнала 
у Минаева, почему он в 
такой обстановке все же 
решил написать сцена-
рий второго сезона се-
риала.

- После премьеры вас 
опять начнут жестко кри-
тиковать. Зачем вам это? 

- Мне было приятно 
и радостно это читать. 
Потому что практиче-
ски все мои проекты 
громко обсуждают. Так 
уж мне повезло. И есть 
определенная когорта 
людей, которые, что бы 
я ни делал - издавал жур-
нал, писал сценарии или 
выпускал книги, - ска-
жут всегда только одно: 
«Ему это написали на 

Лубянке». Я отношусь 
к этому спокойно. Ес-
ли проект обсуждается, 
значит, история написа-
на про людей, которые 
существуют. Обсуждать 
ахинею не станет никто. 

- Обе части сценария 
были написаны сразу?

- Нет, мы работали с 
колес. Как только «Спя-
щие» вышли в эфир, ка-
нал почти сразу заказал 
второй сезон, чтобы пе-
рерыв был небольшим. 
Пожалуй, это была са-
мая быстрая работа над 
сценарием, которую я 
когда-либо делал. Писа-
ли его целыми сутками - 
утром, днем и ночью. 
Пришлось уложиться 
примерно в два месяца. 
ИГИЛ*, террористы, 
Сирия, обновление 
санкционных списков - 
все это мы отслеживали 
и включали в материал. 
Шли по горячим следам. 
Фактически работали в 
режиме онлайн. 

- При всей современ-
ности «Спящих» в первом 
сезоне некоторые момен-
ты казались странными. 
Журналист, он же хорошо 
замаскировавшийся, то 
есть спящий агент ЦРУ, 

живет в особняке и гоняет 
на дорогой иномарке. 

- Телевизионная кар-
тинка красивее, чем в 
жизни. Да, в жизни аген-
ты ФСБ не ходят в таких 
костюмах, как у нас. Но у 
нас это выглядит именно 
так. Потому что мы хо-
тели показать вкусную 
историю с точки зрения 
кадра. Это надо пони-
мать. А с точки зрения 
характеров там все более 
чем правдоподобно. Все 
понимают: разведки ра-
ботают друг против дру-
га. Ослабляют противни-
ка любыми способами. 
Если можно повлиять на 
государственное устрой-
ство, то для этого будут 
задействованы все ин-
струменты. Мы пока-
зываем, что такое гео-
политика. 

- Второй сезон снял 
Сергей Арланов. А Юрий 
Быков, работавший над 
первым сезоном, под дав-

лением и вовсе сказал, 
что перестанет снимать 
кино...

- Быков - большой ма-
стер с будущим. Но он 
не выдержал прессин-
га. С ним такое первый 
раз. Юра человек друго-
го склада. Это оказалось 
тяжелым ударом. Лично 
мне жалко, что его затра-
вили. Мы делали этот 
проект вместе - он и над 
сценарием работал. И я 
предупреждал, что после 
выхода проекта начнется 
большое общественное 
обсуждение. Но он же 
не отказался, не свернул, 
его никто не заставлял. 
Снимал сериал не с за-
крытыми глазами. Тут 
такая штука - люди, ко-
торые нас окружают, в 
разные периоды могут 
оказывать разное влия-
ние. Даже если человек 
сделал правильную вещь, 
его в течение нескольких 
суток можно убедить в 

обратном. Настаивая на 
этом.

- То есть вы не согласны 
с тем, что Быков снимал 
до этого «оппозиционный 
артхаус», а тут предал 
идеалы, сделав патрио-
тический лубок?

- Юрий Быков - чело-
век, любящий Родину. В 
фильмах «Майор», «Ду-
рак», «Жить» он ее лю-
бит. И в сериале «Спя-
щие» тоже. Просто ему 
надо снимать кино, а его 
затянули в обществен-
ную полемику. 

- Сами как считаете: 
что не удалось и чего не 
хватило в первой части? 
И что исправили?

- Динамики в разви-
тии истории. Я бы сделал 

поэнергичнее. Когда пи-
шешь книгу, прописыва-
ешь большие диалоги. В 
сериале это должно быть 
немного по-другому. 
Поэтому теперь я застав-
ляю себя писать короче. 
Актеры жаловались, 
что не могут запомнить 
длинные диалоги. В но-
вых сериях будет огром-
ное количество экшен-
сцен - съемки проходили 
на Ближнем Востоке на 
натуре. Там разворачива-
ется основное действие. 
Мы писали про Тунис и 
Ливию, держа в уме, ко-
нечно, Сирию.

«Спящие-2». 
Вторник, 
вечер.

Сценарист политического триллера «Спящие-2» Сергей МИНАЕВ:

Мы писали про Тунис и Ливию, 
но в уме держали Сирию

Сергей Минаев 
открыто смотрит 

в будущее. Травля 
так травля!

О ЧЕМ СЕРИАЛ
Москва, январь 2015 года. Пол-

ковник в отставке Андрей Родио-
нов (Игорь Петренко) возглавляет 
департамент безопасности в одном 
из крупных столичных банков. На 
одной из баз террористов в Се-
верной Африке, на границе между 
Ливией и Тунисом, происходит под-
готовка к масштабному теракту в 
Москве. Местный сотрудник миссии 
ООН Джафар случайно становится 
свидетелем подготовки. Он опера-
тивно передает информацию в Мо-
скву Родионову, потому что привык 
работать только с теми, кто его 
завербовал. На следующий день 
Родионов вылетает в Тунис...

Пе
рв

ый
 к

ан
ал

Полковник Родионов (Игорь Петренко - справа) возвращается 
на службу благодаря инсайду от старого информатора.

Программа 
«Глядя в телевизор» 

в среду с 20.05 (мск) на Радио «КП».

* Запрещенная в России 
террористическая 
организация.

Тем временем снимается 
и продолжение мультсериала

 о Простоквашине - читайте на > стр. 13.

FM.KP.
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 ■ ЧЕМПИОНАТ РОССИИ ПО ФУТБОЛУ

Андрей ВДОВИН

Кто теперь остановит 
«Локомотив»?

Первый тур после зимних каникул 
должен был дать ответ на вопрос, 
не сбилось ли чего в механизме 
команды Юрия Семина. Оказа-
лось, что все в порядке: «Локомо-
тив» и после зимнего перерыва 
бодро пыхтит во главе турнирной 
таблицы футбольного чемпионата 
России. Во всяком случае даже 
пока еще действующий чемпион 
страны «Спартак» не смог пустить 
«Локо» под откос - 0:0 в матче на за-
снеженном стадионе в Черкизове. 

Кто может стать тем шлагбау-
мом, что помешает «железнодо-
рожникам» прийти к финишу первы-
ми? «Спартак»? Команда Массимо 
Карреры своего шанса не ис-

пользовала, пусть сейчас 
итальянский тренер и говорит 
об аномальной погоде, помешав-
шей показать красно-белым свое 
преимущество в технике. Так что 
теперь у «Спартака» другая глав-
ная цель - взять Кубок России. Там 
среди соперников остались «Кры-
лья», «Тосно», «Шинник» и курский 
«Авангард», грех не использовать 
такой шанс.

«Зенит»? В этом сезоне Питер по-
тратил 94,3 млн. евро на покупку 
игроков (все остальные россий-
ские клубы - чуть более 50 млн.). 
Но Роберто Манчини из банды 
хороших футболистов так и не смог 
сделать приличную команду. И те-
перь «Зенит» не может выиграть 
даже у «Амкара», стоящего с кам-
нем на шее над пропастью под на-
званием «банкротство».

«Краснодар»? Его лидер Федор 

Смолов хорош и продолжает коно-
патить голы (на этой неделе два - в 
ворота «Ростова»). Его владелец 
Сергей Галицкий продал свою 
корпорацию «Магнит», и теперь 
футбол - главное дело его жизни. 
Их стадион лучший в Европе, и 
зрители готовы забивать его под 
крышу на каждом матче. Но «Крас-
нодар» пока не умеет выигрывать 

самые важные матчи своей жиз-
ни - научится ли за оставшиеся 
пару месяцев?

ЦСКА? Слухи о продаже клуба 
обновляются каждую неделю, но 
армейская скамейка запасных не 
становится длиннее, а имея 13 - 
14 игроков, сложно сражаться и 
в чемпионате, и в Лиге Европы, и 
не сложить голову в бою.

Так что, «Локомотив» чемпион? 
Не спешите. Знаете кому в этом 
сезоне проигрывал коуб Юрия Се-
мина? «Тосно», «Амкару» и «Уфе» - 
обитателям нижней части турнир-
ной таблицы. Вот те «партизаны», 
что могут отправить «Локомотив» в 
депо. Так что судьба чемпионства 
решится в матчах со скромной 
афишей.

Рельсовая война
Зато 

падать 
не больно... 

Момент матча 
«Локомотив» - 

«Спартак».
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Турнирная таблица
О И

1 Локомотив 21 46
2 Краснодар 21 39
3 Зенит 21 38
4 ЦСКА 21 38
5 Спартак 21 38
6 Арсенал 21 28
7 Уфа 21 28
8 Ахмат 21 26
9 Ростов 21 25
10 Урал 21 25
11 Рубин 21 24
12 Тосно 21 23
13 Динамо 21 23
14 Амкар 21 22
15 Анжи 21 20
16 СКА 21 12
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Оставьте свой анекдот
на сайте kp.ru в рубрике 

«Анекдоты»!

- Я решил начать новую 
жизнь.

- Пить бросил?
- Ну, не настолько новую.

✱  ✱  ✱
- Мне всего 30 лет, а я 

уже выполнил половину 
того, что запланировал 
себе в жизни.

- Интересно. Поделись!
- Я поставил себе цели: 

заработать кучу бабла, 
купить шикарный дом и 
яхту, потом бросить рабо-
ту и стать бездельником!

- Ну и?!
- И вот я уже бросил 

работу и стал бездель-
ником.

✱  ✱  ✱
Отруби.
Это был быстрый тест на 

то, викинг вы или диетолог.
✱  ✱  ✱

Думали, что зима ушла 
по-английски, не попро-
щавшись... Не-е-ет, как 
всегда, по-русски - 10 
раз на посошок, а потом 
еще и с ночевкой оста-
нется.

✱  ✱  ✱
Микроскоп «Пенсионер-

ский». Теперь вы не пропу-
стите прибавку к пенсии!

✱  ✱  ✱
Россия - это страна, 

окруженная зрителями 
с попкорном.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 4. Кто 
из «Кембриджской пятерки» до-
жил до старости в Москве? 7. 
По какому озеру проходит грани-
ца между Россией и Эстонией? 
9. Какой мавр жену до смерти 
возлюбил? 10. Какую «табло-
идную репутацию» заслужил 
себе не только актер Алексей 
Панин, но и певец Гарик Сука-
чев? 12. Маскарадный костюм. 
13. «Сентиментальный ...» попал 
в пионерскую комедию Элема 
Климова. 16. Свободный ... 18. 
Безухов по имени. 20. Судьба 
с музыкальным синонимом. 
21. «О том, как ставит тебя на 
счетчик обученный этому делу 
...». 24. Трусы шортами. 25. 
Январь у древних славян. 26. 
Соревнования среди усачей и 
бородачей. 27. Мать актрисы 
Кирстен ... владеет собственной 
картинной галереей. 

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Кто со-
ставил компанию сказочному 
Карабасу-Барабасу во время 
трапезы в харчевне «Три пе-
скаря»? 2. Укротитель ... За-
пашный. 3. Песня «... на юге 
Германии» у Олега Митяева. 5. 
Мировой секс-символ, когда-
то зарабатывавший себе на 
жизнь управдомом. 6. Какой 
яичнице «мир обязан» хитом 
Yesterday от группы Beatles? 
8. Птаха «не больше бабочки». 
11. Мировой комик, снявший 
документальный фильм об 
Эрнесто Че Геваре. 14. «... 
день начинает, а соловей за-
канчивает». 15. «Танец сати-
ров» у древних греков. 17. 
Фирменное клеймо. 19. Кофе 
для сладкоежек. 22. Деньги 
напрокат. 23. Мировой актер 
Хью ... не может выполнять 
трюки из-за травмы плеча.

ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД. ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 4. Филби. 7. 
Чудское. 9. Отелло. 10. Дебошир. 12. Кигуруми. 13. Вальс. 
16. Радикал. 18. Пьер. 20. Рок. 21. Летчик. 24. Боксеры. 25. 
Сечень. 26. Бирдинг. 27. Данст. ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Дуремар. 
2. Аскольд. 3. Домик. 5. Иствуд. 6. Болтунья. 8. Колибри. 
11. Ришар. 14. Ласточка. 15. Сикиннис. 17. Логотип. 19. 
Глясе. 22. Ссуда. 23. Грант.
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Вика МАЙОРОВА:
- Красавица Анастасия будет шикарно выглядеть 

в любом наряде! Стройную фигуру ничем 
не испортить. Единственное, что стоит поменять, - 

яркий макияж на более сдержанный.
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«Комсомольская 
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проезд, д. 1/23, стр. 1, 
Москва, 127287. 
На конверте напишите: 
«Будь стильной с «КП».
Или на e-mail: miss@kp.ru
Голосуйте за понравившуюся 
вам участницу на нашем 
сайте kp.ru в разделе 
«Будь стильной с «КП»!»

Анастасия ВАЛЬСКАЯ, 
20 лет, Санкт-Петербург: 
- Мое главное хобби - моделинг. 

Я постоянно участвую в различных конкурсах, 
показах, фотосессиях, 

мастер-классах. Добрая, честная и открытая.
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ясно

дождь

облачно

гроза

пасмурно

снег

ночью днем

Томск -7…-5 +1…+3

Колпашево -9…-7 +2…+4

Белый Яр -7...-5 +2...+4

Стрежевой -6...-4 +1...+3

ночью днем

Прогноз погоды на 7 марта

Давление - 742 мм рт. ст.
(норма месяца - 752)

Относительная влажность
воздуха - 77%

Ветер - юго-восточный, 4 м/с

Восход - 08.00 Луна:
Закат - 19.03 убывающая


